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Cari Telvati,
con questo appuntamento, per me molto im-
portante, vorrei rendervi partecipi delle novità 

che riguardano il nostro Comune, rivolgendo subito 
un grande apprezzamento per la serietà, la costanza 
e l’impegno con i quali l’Amministrazione comunale 
sta seguendo tutti gli ambiti di interesse per il futuro 
della nostra comunità.
 
Inizio questo intervento dando il benvenuto alla nuo-
va Segretaria Comunale, dott.ssa Silvana Iuni, che 
l’8 marzo 2018 è stata nominata Segretaria Titolare 
della Gestione Associata in seguito alla selezione 
avvenuta nel mese di febbraio. Già dal giorno suc-
cessivo si è insediata presso il comune di Telve e da 
subito abbiamo iniziato una proficua collaborazione 
che sono certo proseguirà con ottimi risultati nel 
prossimo futuro.
 
La dott.ssa Iuni si occuperà anche dei Comuni di Ca-
stelnuovo, Carzano e Telve di Sopra. Considerate la 
portata dell’impegno professionale e la quantità di 
uffici da coordinare, la Conferenza dei Sindaci ha sta-
bilito di affiancare alla Segretaria un Vice Segretario. 
Per la copertura di questo ruolo è stato bandito un 
concorso che si concluderà a fine luglio portandoci 
dopo l’estate ad avere un assetto stabile e definitivo.
 
Dal mese di maggio, anche presso il Comune di Telve, 
è possibile richiedere la Carta di Identità Elettroni-
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ca: si tratta dell’evoluzione del documento di identità 
in versione cartacea. Ha le dimensioni di una carta 
di credito ed è caratterizzata da un microprocessore 
a radio frequenza, elemento che garantisce la sicu-
rezza della protezione dei dati anagrafici, della foto e 
delle impronte digitali del titolare. Questo documen-
to semplifica la verifica dell’identità sia in Italia sia 
all’estero e, in futuro, garantirà al titolare accesso ai 
servizi delle Pubbliche Amministrazioni. All’interno 
di questo numero di Telve Notizie troverete un utile 
approfondimento a cura di Diego Strosio, responsabi-
le dell’Ufficio Anagrafe del Comune.
 
Il 20 marzo 2018 è stata approvata la convenzione tra 
il Comune di Telve e Infratel Italia SpA, società del 
Ministero dello Sviluppo Economico per lo sviluppo 
della Banda Ultra Larga su rete in fibra ottica.  Il 
progetto, che sarà realizzato dalla società Open Fiber 
S.p.A, pevede il collegamento a una velocità di oltre 
100Mbps per 904 unità immobiliari e a oltre 30Mbps 
per le altre 409 unità immobiliari più periferiche. La 
Convenzione non è impegnativa dal punto di vista 
economico per il Comune, ma comporta l’impegno ad 
agevolare i lavori e a semplificare l’iter burocratico fi-
nalizzato al rilascio dei permessi. I lavori di cablatura 
saranno eseguiti secondo l’attuale cronoprogramma 
nel corso del 2019 con l’obiettivo di avere un Trentino 
“All digital” entro il 2020.
 
Si sono conclusi nelle scorse settimane i lavori di am-
modernamento di tutti i corpi illuminanti che hanno 
permesso di rendere migliore l’illuminazione pub-
blica del nostro centro abitato. Questo intervento, 
interamente finanziato dalla Provincia, ha consentito 
la sostituzione di più di 180 punti luce mantenendo le 
lanterne artigianali esistenti, passando alla tecnolo-
gia LED con un intervento di retrofit. Questa nuova 
tecnologia ci consentirà di monitorare costantemente 
l’impianto e di abbattere il consumo energetico dai 
120.000 kWh/anno ai 20.000 kWh/anno con un rispar-
mio annuo di 20.000 euro.
 
In questo numero non ci sarà un articolo dedicato a 
Masoenergia perché l’attività prosegue con la gestio-
ne corrente che consiste in numerosi adempimenti 
burocratici che sicuramente vi annoierebbero. Ci sono 
comunque novità importanti sulle quali voglio infor-
marvi: per il primo anno il bilancio di Masoenergia ha 
consentito di distribuire utili ai soci: 380.840,00 euro 
dopo le imposte significano un’entrata per il Comune 
di Telve di euro 128.533,50 corrispondenti al 33,75% 

delle quote possedute. È stato inoltre pubblicato il 
sito istituzionale www.masoenergia.it all’interno 
del quale potete trovare il dato sulla produzione ag-
giornato in tempo reale e una sezione dedicata alla 
Trasparenza che contiene tutta la documentazione 
prevista dalla norma sulle società a partecipazione 
pubblica.
 
Concludo comunicandovi che sono state pubblicate, 
da parte dell’Agenzia Provinciale per gli Appalti e 
Contratti (APAC), le gare d’appalto per l’affidamento 
dei lavori di realizzazione del collettore fognario in-
tercomunale Torcegno-Telve e Telve-Castelnuovo e 
per la rettifica della curva “del Roccolo” sulla SP31 
del Manghen. È stato inoltre pubblicato il bando di 
gara per i lavori di ampliamento e ristrutturazione 
dell’Ospedale S. Lorenzo di Borgo per un importo 
complessivo di appalto di oltre 13.000.000 euro.
 
È una buona occasione, questa, per augurare il meglio – 
con un sincero in bocca al lupo da parte di tutta la nostra 
comunità – alla famiglia Ferrai-Purin: l’apertura del bel-
lissimo Hotel Aurai darà nuovo slancio allo sviluppo 
turistico del nostro territorio. Mi permetto, a questo 
proposito, di stringere simbolicamente la mano a 
nome di tutti soprattutto a Martina, Stefania ed Elena 
che stanno dando a tutti noi e alla “nostra” imprendi-
toria un segnale di grande speranza.
 
Auguro a tutti voi di passare una buona estate e di 
poter disporre di serene giornate con le vostre fami-
glie.

Il Vostro Sindaco
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Gli assessori fanno il punto

sulle attività della Giunta .

Parola
alla Giunta

PAOLO STROPPA 
Vicesindaco con delega
a Lavori Pubblici e Attività Economiche

Stanno volgendo al termine i lavori di rifacimento 
acque bianche, nella pausa invernale abbiamo dato 
incarico all’ing. Sandro Dandrea di redigere una 
perizia di variante che con il ribasso d’asta (circa 
€ 100.000,00) ci ha permesso di collegare al nuovo 
collettore di Via Nale tutte le acque bianche di Via 
Canonica fino all’incrocio con Via per Borgo. Con l’oc-
casione degli scavi abbiamo sostituito anche la con-
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dotta principale dell’acquedotto con i relativi nuovi 
stacchi e la posa della fibra ottica. Durante gli scavi 
ci siamo accorti che in Via Canonica il collettore delle 
“nere” era interrotto per una quindicina di metri e si 
riversava in un vecchio canale delle acque “bianche” 
che portava in Via da Borgo e quindi nel torrente 
Ceggio. Problema simile delle acque “bianche” inve-
ce, che all’altezza della scuola materna si riversavano 
nel collettore delle acque “nere” mandando, in caso 
di forti piogge, la condotta a saturazione con i proble-
mi che penso immaginate.

Quasi terminati anche i lavori per la sostituzione 
delle lampade del centro storico, intervento che 
ha migliorato di molto la visibilità notturna con 
un consumo ridotto di 2/3 rispetto alle precedenti 
lampade. Anche qui daremo incarico di redigere una 
perizia per l’utilizzo del ribasso d’asta. L’idea è quella 
di rifare tutti gli stacchi dei lampioni  del centro sto-
rico per ridurre al minimo il problema dell’attivazione 
dei salvavita dovuto all’umidità presente nei pozzetti 
esistenti. Spesa prevista circa € 15.000. 

Con un contributo di € 35.000,00 da parte del Comune 
su 80.000,00 di spesa, sono stati realizzati i lavori di 
sistemazione strada “Viazo del Perero” di proprietà 
comunale. Intervento che si è reso possibile grazie 
al contributo dei privati per oltre la metà della spesa.  
L’operazione ha consentito una rivalutazione dei fondi 
da parte dei privati ora accessibile con mezzi agricoli, 
prima solo a piedi e per il Comune la messa in sicurez-
za le abitazioni sottostanti (Via Ziropa) dall’imminen-
te crollo delle murature a secco esistenti. 
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Con determina n°418 del 06/11/2017, sul fondo 
del PSR la P.A.T. ha concesso un contributo di € 
70.000,00, pari al  100% della spesa ammessa per in-
terventi di miglioria dei pascoli (spietramento, dre-
naggi campivoli  e trinciatura sottobosco dei pascoli 
alberati) delle malghe di Valsolero di Sotto, Valsolero 
di Sopra e Cagnon di Sotto.
I lavori saranno appaltati durante l’estate. 

Con determina n°414 del 31/10/2017, la P.A.T. ha 
concesso un contributo di € 120.000,00, pari al 100% 
della spesa ammessa, per interventi che mirano al 
recupero di ex coltivi ai margini del paese, che con-
siste nel riportare a prato vecchi terrazzamenti con 
l’estirpazione di alberi e rovi, e la ricostruzione del-
le murature a secco. Tali appezzamenti sono in parte 
proprietà  dei privati e in parte del comune (Pra delle 
Pozze). Per la parte comunale una volta finito l’inter-
vento di bonifica del fondo (circa 2 ettari) lo stesso 
sarà messo a disposizione per i giovani agricoltori di 
Telve mediante bando. Un saluto a tutti e bone ferie!
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PATRIZIO FERRAI
Assessore Foreste, Ambiente e Efficienza Energetica, 
Piano Regolatore e Sport

ASSESSORATO ALLO SPORT

Anche per queste vacanze l’Amministrazione è lieta 
di riproporre l’iniziativa “Luoghi di sport”, giunta 
alla quarta edizione per quanto riguarda il “format 
estivo”. Va sottolineato il notevole successo riscon-
trato nel corso della versione autunnale dell’inizia-
tiva, che in realtà è proseguita praticamente fino al 
mese di giugno: si sono registrati picchi di parte-
cipazioni di 40 adulti alle attività serali, tanto che 
gli istruttori hanno dovuto dividere il gruppo due 
“turni” di attività. La proposta estiva, come gli anni 
scorsi, prevede oltre che la fascia per gli adulti anche 
un’ora e mezza di giochi e “primo contatto” con lo 
sport per i ragazzi dai 6 ai 12 anni, che nelle belle 
giornate estive si trovano ad animare il campetto del-
le elementari. Preme ringraziare, ancora una volta, le 
strutture del CONI per il loro prezioso supporto e per 

la professionalità del personale impiegato nelle atti-
vità proposte. Di seguito si riporta la locandina già di-
stribuita nelle scuole, dove, per chi non fosse ancora 
a conoscenza, vengono riportate le giornate e gli orari 
di attività. Vi aspettiamo numerosi! 

Il comune di Telve ha partecipato ad un’iniziativa 
promossa dal Centro Attività Motorie di Scurelle in-
titolata “Let’s Move for a Better World”, con l’obietti-
vo di sensibilizzare la popolazione sul tema dell’obe-
sità infantile ed informare sui rischi ad essa correlati. 
Si tratta di una sfida lanciata dalla Technogym, leader 
mondiale nel mercato delle attrezzature sportive, che 
ha visto gli iscritti alla palestra impegnarsi nell’utilizzo 
intensivo delle attrezzature per cercare di accumulare 
un punteggio (calcolato sul movimento effettuato) di 
almeno 3 milioni di “moves”. La nostra Amministra-
zione ha accettato di “investire” una somma iniziale 
di 1.000,00 euro per procedere all’iscrizione della pale-
stra al concorso, con la promessa che qualora fossero 
raggiunti i “moves” necessari, il nostro comune avreb-
be beneficiato di un premio del valore di 3.000,00 euro 
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in attrezzature sportive da destinare alla palestra 
delle scuole di Telve. Grazie all’impegno dei gestori 
della palestra e alla partecipazione di numerosi utenti, 
tanti anche di Telve particolarmente coinvolti dall’i-
niziativa, in poco tempo è stato raggiunto il risultato, 
proseguendo poi fino alla scadenza del termine fino al 
raggiungimento del secondo posto a livello nazionale. 
Approfitto di questo spazio per ringraziare i gestori del 
Centro Attività Motorie per l’impegno profuso in que-
sta iniziativa e per fare loro i complimenti per la strut-
tura che stanno gestendo, che è diventata un punto di 
riferimento importante per gli sportivi di tutta la Bassa 
Valsugana un grazie anche a tutti coloro che si sono 
impegnati con la loro presenza per l’ottenimento di 
questo ottimo risultato.

L’Amministrazione ha provveduto ai lavori di siste-
mazione degli spogliatoi presso la palestra delle 
scuole medie di Telve. Da tempo infatti, praticamen-
te dall’epoca dei lavori di ristrutturazione, le docce 
degli spogliatoi avevano manifestato problemi di 
smaltimento delle acque, causando spesso allaga-
mento dei locali. I lavori intrapresi hanno consentito 
di risolvere definitivamente il problema e di rendere 
quindi più confortevole l’utilizzo della struttura. L’in-
tervento è stato realizzato in questo caso non tanto 
per esigenza degli studenti della scuola (che non uti-
lizzano le docce degli spogliatoi) quanto piuttosto a 
favore degli utenti che utilizzano la palestra nei po-
meriggi durante il periodo scolastico: da anni la pa-
lestra viene utilizzata praticamente con orario pieno 
durante i pomeriggi di tutta la settimana per le più 
svariate attività (calcio per i più piccoli atleti dell’US 
Telve, preparazione invernale Lagorai bike, danza, 
pallavolo, basket, ginnastica, Luoghi di Sport, ecc.). 
L’attenzione dell’amministrazione per queste attività 
è dimostrato anche da spese come quella sopra ricor-
data, finalizzate a fornire un servizio più valido. Allo 
stesso modo le spese sostenute, insieme a quelle di 
gestione della struttura (riscaldamento, illuminazio-
ne, ecc) giustificano magari anche la richiesta di un 
piccolo aumento a livello di tariffa oraria per gli utiliz-
zatori della stessa.

ASSESSORATO ALLE FORESTE

Con delibera di Giunta Provinciale è stato approvato 
il nuovo schema di zonizzazione del territorio provin-
ciale, dove vengono definiti i territori sui quali deve 
essere assicurato il servizio di custodia forestale e la 
loro suddivisione in zone di vigilanza, le quali potran-
no successivamente essere suddivise in zone di cu-
stodia da parte dei soggetti convenzionati.

Al fine di garantire uno svolgimento efficiente ed ef-
ficace del servizio di custodia forestale, pienamente 
raccordato con l’attività del corpo forestale provincia-
le, il  Servizio Foreste e Fauna ha innanzitutto ope-
rato la scelta di far coincidere le zone di vigilanza 
con i territori delle stazioni forestali, ottenendo in 
tal modo anche una diretta corrispondenza e fun-
zionalità operativa entro i confini amministrativi 
dei comuni e delle comunità.

Nel nostro caso, quindi, è stato previsto un accorpa-
mento tra le due aree un tempo di competenza rispet-
tivamente dei consorzi forestali di Telve e Borgo (ad 
oggi entrambi gestiti da due distinte convenzioni).

Preso atto di alcune peculiarità del nostro territorio 
montano, non solo dal punto di vista della gestione 
della risorsa bosco ma anche dal punto di vista tu-
ristico, ambientale e morfologico, la Provincia ha 
acconsentito a portare a sei il numero complessivo 
di custodi che opereranno all’Interno della nuova 
zona di custodia forestale. Il comune di Telve, in 
qualità di comune capofila dell’attuale convenzione, 
ha gestito quindi il concorso per l’assunzione di un 
nuovo dipendente con mansioni di custode forestale, 
procedura che ha visto il suo compimento in data 15 
giugno 2018. Una volta in servizio il neo assunto si 
occuperà di gestire il territorio dei comuni di Torce-
gno e Ronchi Valsugana, che negli ultimi due anni 
sono stati seguiti dai tre custodi operanti negli altri 
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comuni facenti parte dell’attuale convenzione. Nel 
frattempo gli uffici provinciali competenti hanno con-
cesso una proroga fino al 31 dicembre per l’entrata in 
vigore delle nuove convenzioni (inizialmente fissato 
per il 30 giugno): l’idea dei nostri comuni è comun-
que quella di partire con la nuova gestione prima di 
fine anno (possibilità comunque concessa), non appe-
na si sarà arrivati ad un accordo definitivo tra i comu-
ni sulle modalità di gestione della convenzione e sulle 
quote di riparto delle relative spese.

In data 25 maggio 2018 si è svolta la tradizionale fe-
sta degli alberi che ha visto coinvolti 160 bambini 
tra Scuole Elementari e ultimo anno della Scuola Ma-
terna. Come già proposto qualche anno fa i bambini 
sono stati ospiti del vivaio in loc. S. Giorgio, in valle 
di Sella, dove sotto la guida di responsabili e forestali 
hanno visitato la struttura del vivaio e i vari percorsi 
tematici. Il tutto si è svolto nella cornice di una splen-
dida giornata di sole (una delle rare in verità nel mese 
di maggio!) e con l’aiuto prezioso, come ogni anno, di 
alpini e pompieri ai quali va il nostro sentito ringra-
ziamento!

Fontanelle, Slossera e Restena) per una lun-
ghezza totale di 6,65 km e una spesa totale di €. 
18.400,00

• Completamento del taglio colturale in perticaia 
resinosa in loc. Mesata per una spesa totale di 
8.496,00

• Taglio colturale in area rischio incendio loc. Ma-
rana di Musiera su una superficie di 3,5 ettari 
per una spesa totale di €. 6.340,00

Il totale sella spesa prevista sul nostro territorio am-
monta quindi a circa 33.200,00 euro.

ASSESSORATO ALL’EDILIZIA PRIVATA

Il 28 dicembre 2017 la giunta provinciale ha portato 
all’approvazione la variante del Piano Regolatore 
Generale con digitalizzazione del Comune di Tel-
ve. Il risultato finale ha visto l’accoglimento di 115 
domande da parte di censiti di Telve riguardanti ri-
chieste di conversione da terreno agricolo a edifica-
bile, ma anche richieste in senso opposto, così come 
richieste di sistemazione di errori materiali soprattut-
to per proprietà collocate in montagna. Si è giunti, in 
definitiva, all’obiettivo di un “piano a 0 metri cubi”, 
come auspicato dagli enti provinciali competenti, in 
quanto le nuove edificazioni previste sostanzialmen-
te si compensano con altrettante richieste di ritorno 
alla previsione urbanistica non edificabile.

Il lavoro di digitalizzazione ha permesso di far venire 
alla luce una serie di errori e incongruenze che sono 
state corrette e sistemate a livello informatico, otte-
nendo quindi uno strumento più rispondente alla real-
tà dei fatti, più facilmente fruibile da tecnici e utenti, 
più univoco in quanto ottenuto mediante la sovrappo-
sizione di cartografie diverse in forma digitale. Il nuo-
vo regolamento è stato adattato alle nuove normative 
provinciali (che durante l’iter sono state modificate 
e integrate più volte) cercando di porre attenzione a 
tematiche come risparmio energetico e sopraeleva-
zioni in legno. Allo stato attuale l’Amministrazione 
e i tecnici incaricati stanno portando a termine la 
revisione del Piano Centri Storici: il passaggio chia-
ve, dopo aver catalogato ogni singolo edificio in base 
ai nuovi dettami della normativa provinciale, consi-
ste nell’elaborazione del nuovo regolamento, dove 
si punterà ad ottenere qualche “apertura” dagli uf-
fici provinciali soprattutto in merito all’utilizzo di 
tecniche e materiali differenti da quelli considerati 
“tradizionali”.

Nel corso della Sessione Forestale tenutasi in data 6 
febbraio 2018 presso il Comune di Telve, sono stati 
previsti i seguenti lavori da realizzare completamen-
te con fondi messi a disposizione dal servizio compe-
tente della Provincia Autonoma di Trento:
• manutenzione ordinaria della viabilità forestale 

antincendio (strade Tonzo, Musiera, Anterivo, 
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GIADA DALSASSO
Assessore Politiche Sociali, Politiche Giovanili, 
Famiglia e Istruzione 

Anche quest’anno l’Amministrazione ha aderito a 
“Settimana Donna” in modo da coordinare e pub-
blicizzare sul nostro territorio le varie iniziative che 
vengono proposte in occasione della Festa della Don-
na. Sabato 10 marzo abbiamo ospitato in biblioteca 
l’associazione l’Officina delle Nuvole nella figura di 
Linda Martinello che ha tenuto un interessantissimo 
laboratorio teorico pratico gratuito dal titolo “Erbe 
primaverili, ricette e saggezza femminile”. Durante 
la mattinata le 15 partecipanti hanno potuto realizza-
re un kit di bellezza composto da: struccante bifasico, 
crema alla calendula e balsamo labbra. 
Non sono mancati gli appuntamenti in biblioteca per i 
più piccoli tra cui ricordo con molto piacere l’incontro 
con i bambini nati nel 2017. In tale momento sono 
stati mostrati alle famiglie l’angolo morbido con i libri 
adatti alla tenera età e la stanza dedicata all’allatta-
mento e al cambio del pannolino, nonché lo scaffale 
di libri interamente dedicato al tema della genito-
rialità. Ad ogni bambino è stato donato un libretto 
mentre ai genitori alcuni materiali informativi sul pro-
getto “Nati per leggere” attivo su tutto il territorio 

nazionale e che ha l’obiettivo di promuovere la lettura 
sin dalla prima infanzia. All’incontro erano presenti 
anche due volontarie NpL che hanno proposto delle 
letture tratte dall’omonima bibliografia. Ormai sono 
già tre anni che come Amministrazione organizziamo 
questo incontro perché siamo convinti sia il miglior 
modo per conoscere le famiglie, per far sì che si co-
noscano tra loro e per presentare loro i servizi che 
vengono offerti sul territorio.
Domenica 3 giugno si è svolta alla Baessa la tradi-
zionale “Festa della Famiglia” in collaborazione con 
l’Oratorio Don Bosco. In tarda mattinata è stata ce-
lebrata la messa da Don Renzo, accompagnata dalle 
note del coro dei bambini e del coro Coraggio toDA 
la VIDa, dopo una buonissima pastasciutta preparata 
dal Gruppo Alpini di Telve i bambini hanno parteci-
pato ai giochi organizzati dagli animatori del Grup-
po Raggio e una giuria ha decretato i vincitori della 
gara di torte e biscotti organizzata dall’Associazione 
Il Tempo. Ringrazio tutte le associazioni impegnate 
nell’evento e le numerose famiglie che vi hanno par-
tecipato! 
In questo secondo semestre scolastico sono state 
numerose le attività rivolte ai bambini e ai ragaz-
zi delle scuole elementari e medie concordate come 
sempre ad inizio anno con le insegnanti di riferimen-

Festa della famiglia
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to. Non sono mancate poi le letture sia all’asilo nido 
Yo-Yo che alla scuola materna e il corso di avvicina-
mento alla lingua inglese tenuto da insegnante ma-
drelingua e rivolto alla classe prima elementare. Le 
insegnanti della scuola primaria e secondaria di pri-
mo grado hanno manifestato l’interesse a partecipare 
ad un corso di formazione per approfondire la lette-
ratura per ragazzi e per avere una panoramica delle 
recenti pubblicazioni del mercato editoriale: racconti, 
romanzi di narrativa, classici e loro rivisitazioni, ma 
anche albi illustrati e graphic novel pubblicati dalle 
case editrici italiane specializzate. Come Ammini-
strazione abbiamo accolto la loro richiesta e abbiamo 
programmato tre incontri a partire dal prossimo anno 
scolastico consci dell’ottimo rapporto di collaborazio-
ne che intercorre tra la Biblioteca e l’Istituto scola-
stico.

L’Amministrazione ha concesso la propria partner-
ship ad un progetto triennale con il quale la Comu-
nità Valsugana e Tesino ha partecipato ad un bando 
provinciale. Una delle tre principali finalità del pro-
getto è supportare le famiglie nei momenti in cui 
i servizi esistenti non coprono fasce di età, luoghi 
o funzioni, necessarie a promuovere il benessere 
familiare. L’Amministrazione è già parte attiva per 
quanto riguarda la progettazione e la programma-
zione delle azioni da intraprendere, si è impegnata 
infatti ad organizzare un pomeriggio di doposcuo-
la per i bambini della scuola primaria nel periodo 
ottobre 2018 - giugno 2019 nella giornata di lunedì 
dalle 12.00 alle 16.00 con la possibilità del posticipo. 
Per chi non ne fosse a conoscenza, vi informo, come 
membro del Consiglio d’Istituto, che dall’anno scola-
stico 2018/2019 cambierà l’orario per la scuola prima-
ria di Telve: da quattro pomeriggi scolastici si pas-
serà a tre. Alcune famiglie hanno subito manifestato 
l’esigenza di impegnare i bambini in quell’ulteriore 
pomeriggio libero, l’Amministrazione ha quindi deci-
so di rispondere con un servizio di conciliazione che 
includerà sia attività di sostegno e aiuto nello svolgi-
mento dei compiti scolastici sia momenti di gioco con 
attività ludico - motorie e ludico - espressive.
Il servizio educativo è accreditato per l’utilizzo dei 
Buoni di servizio e, incluso il pranzo, ha un costo 
complessivo di 400,00 euro che scende a 320,00 euro 
sull’iscrizione del secondo figlio.
Il 3 agosto si sta avvicinando e con una decina di 
ragazzi percorreremo la Translagorai dalla Pana-
rotta al Passo Manghen assieme ad un videomaker 
e ad un accompagnatore di media montagna. In 
molti arrivano da fuori regione per poter affrontare 

la Translagorai, un’altavia molto impegnativa da per-
correre scavalcando 30 passi, con oltre 5 mila metri di 
dislivello e che richiede almeno 5 giorni di cammino a 
quote che arrivano oltre i 2500 metri. La scorsa esta-
te alcuni ragazzi della Val di Fiemme accompagna-
ti dall’Associazione Evo di Tesero hanno affrontato 
una parte della Translagorai (dal Passo Manghen al 
Passo Rolle) diventando protagonisti di un docufilm 
(trailer all’indirizzo https://www.youtube.com/wa-
tch?v=xpunEWEsgtQ).
Durante il percorso impareremo a scattare fotografie 
e a girare brevi video con il solo utilizzo dello smar-
tphone. Il videomaker girerà inoltre un video promo-
zionale al fine di pubblicizzare la Translagorai ma 
più in generale il nostro territorio. Partner ufficiali 
del progetto sono Apt Valsugana Lagorai e Ferrino 
Outdoor che ci omaggerà di zaini e tende per poter 
affrontare al meglio il percorso. 
Se hai tra i 18 e i 25 anni e vuoi essere protagoni-
sta nella promozione della Catena del Lagorai non 
esitare a contattarci all’indirizzo email translago-
rai2018@gmail.com, ci sono ancora pochissimi po-
sti disponibili! Ricordo che è un’iniziativa intera-
mente finanziata dall’Amministrazione comunale e 
dagli sponsor.
Concludo augurando a tutti voi una buona estate!

Laboratorio Erbe primaverili, ricette e saggezza femminile
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LORENZA TRENTINAGLIA
Assessore Turismo, Cultura
e Attività della Biblioteca

Nei prossimi mesi  il nostro territorio sarà ricco di ap-
puntamenti ed eventi che animeranno il nostro pae-
se e la nostra montagna, sia per noi sia per gli ospi-
ti che ci raggiungeranno durante la bella stagione. 
Prima di immergermi nella descrizione di ciò che ver-
rà, vorrei esporre un breve resoconto di cosa, dall’in-
verno scorso ad oggi è stato proposto in stretta col-
laborazione con la Biblioteca ed alcune associazioni.  
Il 27 gennaio scorso, una trentina di persone hanno 
preso parte alla visita guidata a Vicenza per assistere 
alla mostra “Van Gogh – tra terra e cielo -”. Sem-

fine febbraio, presso il teatro di Telve, abbiamo ospi-
tato Luca Girotto, che di fronte a un folto pubblico 
ha ripercorso, tramite immagini di ieri e di oggi, le 
vicende belliche sul crinale del Lagorai, tra la Val 
dei Mocheni, la Val Calamento e Montalon durante 
la Grande Guerra. Aprile è stato invece il mese della 
consapevolezza sulla produzione dei rifiuti, abbiamo 
quindi organizzato, tramite due volontarie dell’asso-
ciazione “Non solo Ciripà”, una serata dedicata alle 
neo e future mamme, per spiegare non solo l’utilizzo 
dei pannolini lavabili, ma anche e soprattutto l’inci-
denza che i pannolini tradizionali hanno sul nostro 
ambiente e anche sull’economia famigliare, che a lun-
go andare ne risulta intaccata. Rimanendo sul tema 
del rispetto ambientale il 7 maggio abbiamo ospitato 
per la terza volta, l’associazione L’Ortazzo di Caldo-
nazzo, che ha inserito l’appuntamento presso la no-
stra biblioteca all’interno di un percorso di otto sera-
te, che da marzo a maggio si è sviluppato da Trento 
a Telve. È stata una edizione ricchissima quella dei 
LunAdì dell’Ortazzo 2018, intensa ma piena di sod-
disfazioni, con una media di pubblico a serata di circa 
70 persone. Da noi si è parlato di GAS , gruppi di ac-
quisto solidale, e della possibilità di ripetere la loro 
più che positiva esperienza in altri territori, tipo il no-
stro, della lettura delle etichette alimentari, del saper 
riconoscere la reale provenienza di un prodotto e del-
la scelta consapevole di cosa ognuno di noi decide di 
mettere sulla propria tavola. Non sono mancate poi, 
come di consueto, le letture e i laboratori per i più pic-
coli, anche in collaborazione con le nuove volontarie 
di Nati per Leggere. A tal proposito mi preme eviden-
ziare anche il fatto che da quest’anno la Biblioteca 
ha iniziato un nuovo percorso di collaborazione con 
le strutture ricettive del nostro territorio montano, 
creando delle bibliografie ad hoc, sia per i più piccoli 
che per gli adulti, e prestando una serie di volumi in 
esse contenuti, affinché gli ospiti della struttura pos-
sano trovare dei libri da poter utilizzare e leggere nei 

pre più infatti notiamo che questi eventi riscuotono 
un buon interesse di pubblico e di affezionati che 
arrivano anche da paesi vicini, pertanto la biblioteca 
continuerà nell’organizzazione di proposte del gene-
re, anche su suggerimento dell’utenza stessa. Verso 

VAN GOGH - paesaggio sotto la pioggia ad Auvers, 1890, olio su 
tela, 50x100 cm
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momenti di relax durante il loro soggiorno. Questo 
progetto di prestito è decisamente una nuova sfi-
da per la nostra Biblioteca, che per la prima volta 
si sposta all’esterno dei propri spazi e mette a di-
sposizione un fornito patrimonio librario affinché la 
promozione alla lettura, obiettivo primario dei ser-
vizi bibliotecari, sia continua e constante anche nel 
periodo estivo.
Il 26 maggio, grazie alla preziosa collaborazione con 
il Gruppo Alpini di Telve, abbiamo ospitato presso il 
nostro teatro l’Associazione Docenti Senza Frontiere 
Onlus, che per celebrare l’anniversario della fine della 
Grande Guerra e allo scopo di sottolineare l’assurdità 
della guerra e promuovere una cultura della pace, ha 
messo in scena lo spettacolo teatrale “La scelta. E 
tu cosa avresti fatto?”. Tale spettacolo è stato pen-
sato e creato proprio come un’opportunità di rifles-
sione storica, culturale e sociale in una prospettiva di 
apprendimento permanente e di cittadinanza attiva: 
“attraverso quattro storie di vita vissuta nelle zone 
di battaglia, il pubblico verrà coinvolto nella narra-
zione di uno dei conflitti più drammatici, sanguinosi, 
assurdi, ma allo stesso tempo più dimenticati degli 
ultimi anni: la guerra dei Balcani. Lo spettacolo non 
si schiera, ma dà spazio alle diverse componenti 
del conflitto in eguale misura, non spiega le ragioni 
dell’una e dell’altra parte, ma mostra, attraverso la 
narrazione, la follia della guerra attraverso le storie di 
chi si è trovato a viverla”.
Grande successo ha avuto poi l’aperitivo filosofico 
ospitato presso la suggestiva cornice di parco di 
Palazzo Buffa a fine giugno. Una delle tante attività 
organizzate dall’Ecomuseo del Lagorai in collabora-
zione con il comune, che ha proposto un calendario 

estivo molto ricco anche grazie al rinnovato Diretti-
vo, che mai come quest’anno ha lavorato per porta-
re sul nostro territorio novità e freschezza, cercando 
di collaborare il più possibile per ogni iniziativa con 
gli esercenti del luogo e creando quella ricaduta sul 
territorio che tutti auspicano. Degna di nota è sicura-
mente anche la minirassegna rESISTENZE – STORIE 
DI UOMINI E DI MONTAGNA - che porterà personag-
gi noti del mondo della scrittura e dell’alpinismo sulle 
nostre montagne, Erri De Luca in Calamento, Anni-
bale Salsa in Musiera e Alessandro Beber in Cere.

Nel precedente numero del nostro notiziario comuna-
le, vi avevo anticipato che la nostra Amministrazione 
comunale, come ente capofila di convenzioni sovraco-
munali, aveva presentato richiesta di finanziamento 
al Gal Trentino Orientale per ben due progetti  su 
due misure diverse, la 7.5 dedicata agli Interventi 
di riqualificazione delle infrastrutture turistiche e 
la 7.6  dedicata invece alla Tutela e riqualificazione 
del patrimonio storico locale. Ad oggi posso dirvi 
che le graduatorie, pubblicate nel mese di marzo 
2018, hanno decretato entrambi i progetti finan-
ziabili, posizionando il progetto turistico di sviluppo 
mobilità alternativa al secondo posto, e il proget-
to storico-culturale relativo al recupero dei manieri 
dell’antica giurisdizione di Castellalto al terzo posto 
pari merito. È inutile sottolineare che entrambi i pro-
getti sono di estrema importanza per il sostegno del 
più ampio progetto di ospitalità diffusa, in quanto 
faranno ad esso da corollario, assieme alle nume-
rose altre attività del territorio già esistenti, e cre-
eranno una base per la creazione di una proposta 
turistica integrata e totalmete collegata alla realtà 
locale.
Vi informo inoltre che, nel mese di luglio scorso, è sta-
to siglato un accordo di programma tra la Provincia 
autonoma di Trento, la Magnifica Comunità di Fiem-
me, il Comune di Telve, il Comune di Canal San Bovo, 
il Comune di Ziano di Fiemme, il Comune di Scurelle 
e il Parco Naturale Paneveggio - Pale di San Martino, 
per la realizzazione del progetto “valorizzazione 
del percorso denominato Translagorai”.
I soggetti firmatari del suddetto accordo, considera-
te le caratteristiche di grande valore paesaggistico, 
escursionistico, culturale, storico e sociale del percor-
so della TransLagorai e i benefici in termini di visi-
bilità ed economici che ne deriverebbero per il terri-
torio, hanno riconosciuto l’importanza del progetto a 
supporto di una strategia di sviluppo sostenibile del Introduzione di Gian Maria Beccari all’aperitivo filosofico 
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territorio afferente al Lagorai e concordato sull’op-
portunità di avviare un percorso condiviso al fine di 
realizzare gli interventi definiti nel progetto di massi-
ma predisposto dalla SAT.
Nello specifico, il progetto prevede la sistemazione 
della sentieristica esistente, la ristrutturazione di al-
cune strutture esistenti, la verifica del funzionamento 
del sistema delle telecomunicazioni e la realizzazione 
di idonee campagne di comunicazione e pubblicità 
dell’intero progetto.
L’interesse del nostro Comune per questo progetto 
è molto forte, visto che si inserisce perfettamente 
nelle varie azioni di valorizzazione turistica della 
nostra montagna e all’interno del quale sarà pos-
sibile ristrutturare Malga Valsolero di sopra, di 
proprietà comunale. 
Tale progetto nello specifico prevede la demolizione 
e la ricostruzione di parte della malga, con aumento 
volumetrico, al fine di ricavare gli spazi necessari 

alla realizzazione di un locale ristorazione e di uno 
spazio al piano superiore per ospitare circa 20 posti 
letto e la realizzazione all’interno della stalla, di uno 
o più locali da riservare a locale invernale. 
Il finanziamento previsto per tale intervento è di 
700.000 euro finanziato all’80% dalla Provincia, 
senza dubbio un cospicuo aiuto per le casse della 
nostra amministrazione e la possibilità concreta di 
riattivare una malga di proprietà comunale, che po-
trà avere nuova vita e servire la valle anche ai fini 
agrituristici e ricettivi.
Per concludere vorrei esprimere le mie più sentite 
congratulazioni al nostro compaesano Denis Pa-
squalini, che nello scorso mese di giugno è stato 
eletto Presidente di Apt Valsugana Lagorai; a lui il 
sincero augurio che questa carica di rilievo possa es-
sere una sfida gratificante e una positiva esperienza 
che possa portare alla valorizzazione di tutto il nostro 
territorio.
 
 

Aperitivo filosofico a Palazzo Buffa 
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dal comuneAttività
amministrativa
Breve rassegna dell’attività

di Giunta e di Consiglio .
di Giorgia Endrici

DELIBERAZIONI DELLA GIUNTA COMUNALE

Dallo scorso bollettino la Giunta si è riunita 22 volte 
ed ha approvato 113 delibere. Si propone di seguito 
un resoconto delle principali. 

Anno 2017

Mese di novembre
• Sono stati affidati all’impresa Battisti Disgaggi di 

Battisti Giancarlo e Giacomo snc di Telve, i lavori 
di posa in opera di circa 60 metri di staccionata in 
legno di larice grezzo di un tratto del sentiero tema-
tico che dalla località Ponte Salton porta alla località 
Pupille, per totali Euro 4.032,53.

Mese di dicembre
• Allo studio tecnico forestale dr. Bolognani Ruggero 

di San Michele All’Adige sono stati assegnati gli in-
terventi di seguito indicati: progettazione definiti-
va recinzioni tradizionali Cere, Valsolero, Ziolera, 
per totali Euro 1.902,58; progettazione definitiva 
valorizzazione biodiversità in loc. Valsolero di Sotto, 
per totali Euro 3.565,61; progettazione definitiva in-
terventi selvicolturali di miglioramento strutturale 
non remunerativi Malga Cagnon di Sotto, per totali 
Euro 4.802,64.

• È stato attivato il servizio di pronta reperibilità del 
personale dipendente del Comune di Telve per lo 
svolgimento del servizio di sgombero neve e in-
ghiaiatura strade per l’inverno 2017/2018. La spe-
sa complessiva del servizio è stata quantificata in 
Euro 2.752,00.

• Il geom. Mauro Gianesini di Telve è stato incaricato 
della redazione del progetto definitivo per la costru-
zione di un sentiero pedonale a monte della mu-
ratura di sostegno, posta sulla viabilità provinciale 
del Passo Manghen e della strada Panoramica della 
Valsugana, in località Belvedere, per un corrispet-
tivo pari ad Euro 2.918,24. Il geologo dott. Stefano 
Facchinelli è stato, inoltre, incaricato di redigere la 
perizia necessaria per l’elaborazione del suddetto 
progetto, per un importo pari a Euro 1.866,60.

• È stata approvata una convenzione finalizzata 
all’allargamento ed alla messa in sicurezza della 
viabilità agricola comunale denominata “Viazzo 
Perero”; al soggetto attuatore (composto dai pro-
prietari dei terreni situati a monte della predetta 
viabilità) è stato concesso un contributo straordi-
nario di Euro 35.000,00 per l’esecuzione dei lavori 
indicati. Il progetto è stato redatto dal geom. Mau-
ro Gianesini ed ha previsto la spesa totale di Euro 
57.557,89. Il soggetto attuatore si è accollato l’onere 
della differenza di costo (differenza tra la spesa pre-
vista ed il contributo concesso dal Comune).

• Approvato anche il piano dei costi complessivi di ge-
stione del servizio fognatura per l’anno 2018, pari a 
Euro 21.396,76. Si sono determinati gli importi relativi 
alla quota fissa e variabile delle utenze civili e produt-
tive. Per le utenze civili si è stabilita una quota fissa 
pari a Euro 7,49/anno e pari a Euro 0,1374/mc quella 
variabile. Per le utenze produttive le quote fisse par-
tono da un minimo di 59,39 Euro a fronte di un’entità 
dello scarico minore o uguale a 250 mc/anno, fino a 
2.066,34 Euro per volumi superiori a 50.000 mc/anno. 
Per le quote variabili il valore è pari a Euro 0,2749/mc.
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• È stato, inoltre, approvato il piano dei costi com-
plessivi di gestione del servizio acquedotto, pari 
a euro 64.307,46. Si sono determinati i seguenti im-
porti annuali della quota fissa delle utenze del ser-
vizio acquedotto: 24,68 Euro per le utenze dome-
stiche e non di categoria A (bar, alberghi, agritur, 
ristoranti, trattorie) e residuale, 49,35 Euro per le 
utenze non domestiche di categoria B (autoloavag-
gi, piscine, attività di estrazione mineraria) e 12,34 
Euro per abbeveramento animali. Ulteriori dettagli 
esposti in delibera. 

• È stato approvato il Piano finanziario degli inter-
venti relativo al servizio gestione dei rifiuti urbani 
per l’anno 2018 per il bacino riferito ai Comuni della 
Comunità Valsugana e Tesino, per un importo com-
plessivo di Euro 3.101.442,45. Sono state approvate 
le tariffe sui rifiuti (TARI) per le utenze domestiche 
e non. È stato, inoltre, determinato in Euro 4.400,00 
+ Iva il costo dello spazzamento delle strade, a cari-
co del Comune direttamente. Si sono confermate le 
tariffe già stabilite negli anni precedenti. Ulteriori 
dettagli in delibera.

• Si sono approvati l’aggiornamento allo schema di 
Documento Unico di Programmazione 2018-2020, 
lo schema di bilancio di previsione finanziario 2018-
2020, e lo schema di nota integrativa al bilancio di 
previsione finanziario 2018-2020.

• È stato approvato in linea tecnica il progetto defi-
nitivo per i lavori di allargamento e messa in si-
curezza della strada comunale sita in loc. Dami a 
firma del geom. Gianesini Mauro, che presenta un 
importo da quadro economico di complessivi Euro 
243.299,98, di cui 169.115,93 per lavori ed Euro 
74.184,05 per somme a disposizione.

Anno 2018

Mese di gennaio
• Sono stati approvati i contenuti ed è stato disposto 

di aderire alla Convenzione per la gestione delle 
richieste di “bonus tariffa sociale” da parte dei 
clienti domestici disagiati, stipulata tra il Consorzio 
dei Comuni Trentini e le società di servizio dei CAF. 
Il bonus riguarda la fornitura di energia elettrica e 
di gas naturale. I cittadini sono assistiti dai CAF 
operanti sul territorio nella presentazione delle do-
mande e nella predisposizione della necessaria do-
cumentazione.

• Il Comune di Telve ha aderito al Piano Giovani di 
Zona per l’anno 2018, coordinato dalla Comunità 

Valsugana e Tesino in qualità di Ente capofila e 
dall’Assessore della Comunità alle Politiche Sociali 
e Giovanili, dott.ssa Giuliana Gilli, quale referente 
istituzionale. Il Piano consente di proporre a livello 
sovracomunale eventuali iniziative ritenute di in-
teresse in ambito giovanile e dare la possibilità ai 
giovani residenti di partecipare a progetti culturali, 
ricreativi ecc. Il costo totale impegnato per tale ini-
ziativa risulta pari ad Euro 605,70.

• È stato adottato il Piano Triennale di Prevenzio-
ne della Corruzione e della Trasparenza (PTPC) 
2018-2020. Il piano è disponibile sul sito del Comu-
ne, nella sezione predisposta per gli adempimenti 
anticorruzione.

• Per un importo di totali Euro 4.000,75 sono stati 
affidati al perito industriale Andrea Giampiccolo, 
con studio tecnico a Samone, la direzione lavori, 
la redazione della contabilità finale ed il certifica-
to di regolare esecuzione relativi alla realizzazione 
dell’impianto dimostrativo: l’aria diventa luce, di 
cui avevamo già scritto nello scorso numero. 

Mese di febbraio
• Data la volontà di realizzare alcune opere finaliz-

zate al miglioramento dei patrimoni forestali, alla 
difesa dei boschi dagli incendi, al ripristino del pa-
esaggio rurale ecc., si è, richiesta alla P.A.T. - Ser-
vizio Foreste e Fauna la progettazione e la realizza-
zione di interventi di manutenzione ordinaria della 
viabilità forestale con finalità antincendio e del ta-
glio colturale in località Marana di Musiera, per un 
importo totale di Euro 24.740,00, con imputazione 
a carico del bilancio della Provincia Autonoma di 
Trento della spesa.

• È stato approvato lo schema di convenzione con il 
Comune di Carzano e di Telve di Sopra per l’esecu-
zione di due interventi: elettrificazione della Val 
Calamento dalla località Prati di Calamento alla lo-
calità Valsolero di Sopra, con particolare attenzione 
alla zona di Valtrighetta ed il completamento dei 
lavori di ristrutturazione ed ampliamento del Ri-
storante Valtrighetta da adibirsi ad albergo (p.ed. 
1027 nel Comune di Telve, di proprietà del Comu-
ne di Carzano). La spesa è pari a complessivi Euro 
877.020,00, suddivisi come segue: Euro 668.722,84 
quale contributo del Fondo Strategico Territoriale 
(pari al 76,25% della spesa), mentre la differenza 
della spesa, pari ad Euro 208.297,16 è suddivisa tra 
i Comuni di Carzano (Euro 145.808,03), Telve (Euro 
41.659,42) e Telve di Sopra (Euro 20.829,71).
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• È stato concesso all’Istituto Comprensivo “Centro 
Valsugana”, con sede a Roncegno Terme, un con-
tributo straordinario di euro 1.500,00 per il progetto 
denominato “FUORICLASSE”, per gli studenti della 
Scuola secondaria di primo grado di Telve e Ronce-
gno Terme. L’attività prevede interventi a supporto 
dell’apprendimento degli studenti che necessitano 
di un sostegno e di un recupero scolastico.

• Per totali Euro 3.538,00 si sono affidate alla ditta DI-
VINA Bruno & C snc, con sede a Borgo Valsugana, 
la fornitura e posa in opera di pavimento in lamina-
to nella sala riunioni posta sopra la biblioteca. 

• Il Comune di Telve ha aderito al Network Nazionale 
“Comuni Amici della Famiglia”, promosso dall’A-
genzia Provinciale per la famiglia, la natalità e le 
politiche giovanili della PAT, in cui il Comune di Al-
ghero (Sardegna) risulta essere il coordinatore del 
gruppo di lavoro. Il compito principale del network 
è quello di riorientare e sensibilizzare le ammini-
strazioni comunali nazionali ed europee alle politi-
che di benessere familiare ed avvicinare le stesse 
all’acquisizione della certificazione “Comune Ami-
co della famiglia”. Finora ben 200 comuni italiani 
e 5 comuni europei provenienti da Portogallo, Spa-
gna, Polonia, Germania ed Ungheria hanno espres-
so il loro interesse a partecipare al Network.

• È stato concesso, al Centro Attività Motorie - Coope-
rativa Sociale Senza Barriere Onlus, con sede a Scu-
relle, un contributo straordinario di Euro 1.220,00 per 
l’iscrizione alla campagna mondiale “Let’s Move for 
a Better World”, che ha l’obiettivo di sensibilizzare 
la popolazione sul tema dell’obesità infantile e dei 
rischi ad essa correlati. In questa campagna il Tren-
tino è stato rappresentato dal centro di Scurelle dove 
giovani, anziani e disabili si sono impegnati dal 12 
al 31 marzo 2018 nell’uso intensivo di attrezzature, 
accumulando il miglior punteggio possibile, calcolato 
sul movimento fatto al Centro.

• Si è approvato il Piano degli interventi in mate-
ria di politiche familiari 2018, che ha previsto lo 
stanziamento di: Euro 1.500 quale contributo nuovi 
nati, Euro 2.000 quale contributo per le colonie esti-
ve, Euro 21.000 per le associazioni sportive, Euro 
12.000 per le associazioni culturali ed un contributo 
per le nuove attività dell’Asilo nido Yo Yo pari ad 
Euro 7.000.

Mese di marzo
• La dottoressa Silvana Iuni è stata nominata, con 

decorrenza dall’8 marzo 2018, quale nuovo Segre-

tario comunale della gestione associata ambito 
3.2, costituito dai comuni di Carzano, Castelnuovo, 
Samone, Scurelle, Telve, Telve di Sopra. 

• È stato approvato il progetto per attività social-
mente utili, che prevede l’impiego di due lavorato-
ri in cassa integrazione guadagni straordinaria, o in 
mobilità statale o regionale a tempo determinato. 
La spesa, stimata in via presuntiva per l’anno 2018 
ammonta ad Euro 11.000,00, di cui 10.000 per il co-
sto del personale ed il resto per imposte.

• È stata approvata la convenzione per la realizzazio-
ne di reti in fibra ottica per la Banda Ultra Larga 
tra il Comune di Telve e la Società infrastrutture e 
telecomunicazioni per l’Italia S.p.a, (Infratel Italia), 
soggetto attuatore del Programma per lo sviluppo 
della Banda Larga in tutte le aree sottoutilizzate 
del paese. La sottoscrizione della convenzione non 
comporta alcun onere economico a carico del Co-
mune di Telve. Riguardo agli interventi per la dif-
fusione delle tecnologie digitali è previsto, infatti, 
che le risorse siano destinate al loro finanziamento 
dal Ministero delle comunicazioni tramite Infratel 
Italia.

• È stato affidato l’incarico per l’emissione di avvisi 
IMIS, accertamenti IMU e fatturazione del Servizio 
idrico integrato anno 2018, per totali Euro 19.971,40 
alla ditta GISCO SRL di Pergine Valsugana.

• Sono stati approvati lo schema di rendiconto della 
gestione 2017 e la Relazione illustrativa della Giun-
ta Comunale al Rendiconto della gestione 2017. Il 
risultato di Amministrazione rettificato dal Fon-
do Pluriennale Vincolato (FPV) è risultato di Euro 
522.503,66.

Mese di aprile.
• La dottoressa Silvana Iuni è stata incaricata qua-

le Funzionario Responsabile dell’Imposta Immo-
biliare Semplice (IMIS), a cui sono attribuite tutte 
le funzioni e i poteri per l’esercizio di ogni attività 
organizzativa e gestionale connessa a tale imposta.

• Sono stati approvati in linea tecnica i progetti di 
“accompagnamento all’occupabilità attraverso 
lavori socialmente utili” per l’anno 2018 (Interven-
to 19/2018) relativi ai settori abbellimento urbano 
e rurale, custodia e vigilanza e particolari servizi 
di tipo sociale, che prevedevano l’assunzione di 7 
persone per 7 mesi a partire da aprile. Per i tre pro-
getti l’Agenzia del Lavoro ha concesso un contri-
buito pari a totali Euro 49.411,06. In quest’ambito 
è stato anche approvato il progetto di abbellimento 
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urbano a carattere sovracomunale (Telve e Telve di 
Sopra), che ha previsto l’assunzione di 2 persone 
per 7 mesi e per il quale la medesima Agenzia ha 
concesso un contributo di Euro 15.027,49. L’attua-
zione di questi progetti è stata affidata alla Società 
Cooperativa Ecoopera, con sede a Scurelle.

• È stato approvato in linea tecnica anche il proget-
to definitivo dei lavori di consolidamento statico e 
restauro del passo carraio voltato della corte aperta 
e di parte del cortile nuovo fino a al belvedere del 
Castello di Castellalto, presentato ad ottobre 2017 
dall’arch. Gentilini Giorgia e che ha previsto un im-
porto totale di Euro 176.667,61.

• Per un importo di Euro 10.310,55 + iva ed oneri è 
stata, inoltre, affidata allo studio tecnico foresta-
le dr. Bolognani Ruggero, con sede a San Michele 
All’Adige, la progettazione preliminare e definitiva 
relativa al potenziamento dei pascoli delle mal-
ghe Valsolero di Sotto e Ziolera e relativa a miglio-
ramenti ambientali ed interventi nei boschi a mar-
gine dei pascoli delle malghe Cagnon e Valsolero 
di Sopra.

Mese di maggio
• L’amministrazione comunale ha approvato la peri-

zia di variante redatta dal direttore lavori relativa-
mente all’intervento di “Ristrutturazione, adegua-
mento e completamento della rete fognaria del 
Comune di Telve, lotto n. due” senza variazioni del 
quadro economico di progetto, per un importo lavo-
ri a base d’asta di Euro 1.053.209,40 e 357.435,01 
Euro per somme a disposizione.

• Il 25 maggio 2018 presso il vivaio sito in località S. 
Giorgio di Borgo Valsugana si è svolta la “giornata 
ambientale”, che ha coinvolto sia gli alunni della 
scuola elementare, che l’ultima classe della scuola 
materna di Telve. Il servizio di trasporto degli alun-
ni tramite 4 autobus con partenza da Piazza Mag-
giore è stato effettuato dalla ditta CTA di Trento. 
Alla ditta Vinante Mario di Telve è stata affidata 
la fornitura dei generi alimentari necessari per la 
preparazione dei cestini merenda da distribuire 
agli alunni e per la preparazione del pranzo, a cura 
degli alpini di Telve. La spesa totale per il trasporto 
e la fornitura dei generi alimentari è ammontata ad 
Euro 2.800.

• È stato approvato il progetto della PAT, Servizio 
per il Sostegno dell’Occupazione e Valorizzazione 
Ambientale relativo ad interventi compartecipati 
tra cui servizi di cura, custodia, presidio e manu-

tenzione di aree di particolare interesse, storico, 
ambientale, turistico e culturale per l’anno 2018. 
Il progetto prevedeva l’occupazione di 4 lavoratori 
a tempo pieno per 10 mesi e la compartecipazione 
del nostro Comune e di quello di Scurelle per com-
plessivi Euro 22.496,80, pari al 20% del costo del-
la manodopera (di cui Euro 13.498,08 a carico del 
Comune di Telve ed i restanti 8.998,72 a carico del 
Comune di Scurelle). 

• Si è affidato allo Studio Tera engineering srl con 
sede a Trento l’incarico relativo all’aggiornamento 
e caricamento di dati sulla piattaforma informatica 
del Piano di autocontrollo delle acque potabili de-
stinate al consumo umano, nel contesto del Fasci-
colo integrato di Acquedotto1, per un importo totale 
di Euro 5.075,20. 

• L’Amministrazione Comunale ha rinnovato la con-
cessione dell’utilizzo del complesso agricolo Mal-
ga Cere all’attuale gestore, Dall’Armellina Luigi, 
per il periodo 1 giugno 2018 - 31 maggio 2024, a 
fronte del versamento di un canone annuo di Euro 
3.310,00 ed ha concesso in uso al medesimo gesto-
re e per il medesimo periodo la casara malga Cere, 
in cambio del versamento di un canone annuo di 
Euro 1900,00. Tale importo sarà conteggiato come 
conto affitto per i lavori di manutenzione straordi-
naria e migliorie della piccola struttura, che il con-
duttore si è impegnato a realizzare (importo lavori 
stimato in Euro 11.500,00).

Mese di giugno
• Il Comune di Telve ha affidato l’incarico di proget-

tazione definitiva, esecutiva, direzione dei lavori e 
redazione della contabilità finale del progetto de-
nominato “Interventi per la realizzazione del sen-
tiero denominato Dal Fondovalle ai Monti – nuovi 
percorsi di mobilità alternativa” al dott. Forestale 
Boso Andrea dello studio Sistema Ambiente, con 
sede a Castello Tesino per totali Euro 8.110,51.

• È stato approvato in linea tecnica il progetto defini-
tivo del “fondo per la riqualificazione degli inse-
diamenti storici e del paesaggio” (L.P. 4.08.2015 
n° 15) redatto dal tecnico dott. Forestale Bruno Gri-
senti, dello studio Associato 3E di dott. F. Giuliani e 
B. Grisenti di Trento. La fase esecutiva sarà limita-

1 Il fascicolo integrato di acquedotto è una raccolta di dati ed informazioni 
che costituiscono la carta d’identità dell’acquedotto. E’ costituito da: 
Libretto di acquedotto (L.I.A), Piano di autocontrollo (P.A.C.) e Piano di 
adeguamento dell’utilizzazione (P.A.U.) – tratto da http://www.energia.
provincia.tn.it
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ta all’intervento ritenuto ammissibile a contributo, 
che presenta un importo di Euro 96.242,00. Al me-
desimo soggetto sono stati affidati la progettazione 
esecutiva e la direzione dei lavori del progetto re-
lativo al primo intervento sul fondo degli interven-
ti di conservazione, sistemazione o ripristino del 
paesaggio rurale montano, per totali euro 5.708,02. 
È stato, inoltre, dato mandato allo stesso di predi-
sporre a titolo gratuito gli elaborati della proposta 
progettuale necessari ad accedere alla rimanente 
quota del fondo citato, destinati al Comune di Telve 
e pari ad Euro 38.158,00.

DELIBERAZIONI DEL CONSIGLIO COMUNALE
Dallo scorso bollettino il Consiglio si è riunito 3 volte 
ed ha approvato 16 delibere.

Anno 2018

Mese di gennaio
• Il Consiglio Comunale ha approvato le aliquote, le 

detrazioni e le deduzioni ai fini dell’applicazione 
dell’Imposta Immobiliare Semplice (IM.I.S.) per 
l’anno di imposta 2018, come di seguito indicato 
(si riporta solo un riepilogo dei principali casi): per 
abitazione principale nessuna aliquota, per le abi-
tazioni principali iscritte nelle categorie catastali 
A1, A8, A9 (abitazioni di tipo signorile, abitazioni in 
ville, castelli o palazzi…) l’aliquota è pari al 3,5 per 
mille, con detrazione d’imposta pari a 318,62 Euro, 
per altri fabbricati ad uso abitativo e loro pertinen-
ze l’aliquota è pari a 8,95 per mille, per fabbricati ad 
uso non abitativo di categoria C1, C3, A10, D2 (ne-
gozi e botteghe, laboratori per arti e mestieri, uffici 
e studi privati, alberghi e pensioni) l’aliquota è del 
5,50 per mille, per fabbricati strumentali all’attività 
agricola è invece pari all’1 per mille con deduzione 
dell’imponibile pari a 1500,00 Euro (si consulti la 
relativa delibera per ulteriori dettagli).

• Il Consiglio ha approvato il Documento Unico di 
Programmazione (DUP) 2018-2020 (che ha sosti-
tuito la Relazione Previsionale e Programmatica, 
secondo nuove disposizioni contabili armonizzate) 
ed il bilancio di previsione finanziario 2018-2020 e 
relativi allegati. 

• È stato approvato anche uno schema di convenzio-
ne per la gestione associata del servizio pubblico 
locale del ciclo dei rifiuti. Essa è ispirata a principi 
di efficacia, efficienza ed economicità e improntata 

al rispetto e salvaguardia dell’ambiente. A tal fine 
ciascun Comune appartenente alla Comunità Val-
sugana e Tesino trasferisce alla stessa la gestione 
di tale servizio. Ferma restando la competenza del-
la Comunità, la convenzione stabilisce anche i com-
piti e le attività di pertinenza dei Comuni.

Mese di febbraio
• In deroga alle norme del vigente Piano Regolatore 

Generale, il Consiglio ha autorizzato il rilascio del 
permesso di costruire, in merito alla realizzazione 
di una nuova area di sosta e parcheggio in loca-
lità Prati di Calamento. Tale area è al servizio del 
fabbricato a carattere turistico alberghiero “ex al-
bergo Calamento”, destinato ad un nuovo esercizio 
turistico/alberghiero.

• La dottoressa Sonia Rossi è stata nominata Revi-
sore dei Conti del Comune di Telve da febbraio 
2018 a febbraio 2021 e si è stabilito un trattamento 
economico di Euro 3.900,00 annui, oltre al rimborso 
delle spese di viaggio per la presenza presso la sede 
dell’Ente per lo svolgimento delle proprie funzioni.

Mese di aprile
• Il Consiglio ha ratificato la deliberazione giuntale di 

marzo 2018, che aveva come oggetto le variazioni 
al bilancio di previsione finanziario 2018/2020 che 
pareggiavano nell’importo di Euro 13.971,40 per la 
parte corrente e di Euro 93.923,10 per a parte stra-
ordinaria.

• È stato approvato il rendiconto di gestione per 
l’anno 2017 con i relativi allegati, dai quali si evi-
denzia, come già esposto, un avanzo di amministra-
zione al 31.12.2017 pari ad Euro 522.503,66.

• È stata approvata la relazione sull’attività svolta 
dalla biblioteca comunale nel 2017 e del program-
ma di attività della medesima per il 2018. Oltre alla 
disponibilità di strutture ed apparecchiature per gli 
utenti, svariati libri, dvd ecc., si considerino le nu-
merose iniziative culturali: corsi, incontri di lettura 
e presentazioni di libri, mostre, iniziative rivolte alla 
fascia di età 0-6 anni, attività straordinarie (terza edi-
zione dell’iniziativa ScegliLibro, completa revisione 
della sezione narrativa ragazzi, narrativa adulti, pre-
scolare e DVD adulti, …). Per il 2018 si prevede una 
spesa di Euro 15.000 per l’aggiornamento delle rac-
colte di libri e DVD, 1.000 Euro per il rinnovo dell’a-
desione a Media library on line e per abbonamenti a 
periodici la quota prevista è di circa 3.700 Euro.
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Dal BIM Brenta
di Stefano Pecoraro

Qualcosa come 320 studenti coinvolti, ben 26 pro-
getti presentati dalle 15 classi che hanno aderito 
al progetto didattico “Io e l’economia green”, 

l’iniziativa promossa dal Consorzio Bim Brenta e 
da Junior Achievement Italia in collaborazione con 
l’Associazione H2O+ di Trento. Destinatari gli studenti 
delle scuole secondarie di primo grado della Valsugana e 
del Primiero per dare ulteriore sviluppo alle loro idee cen-
trate sull’impresa come luogo dove imparare, incontrare 
ambienti di apprendimento per innovare e fare esperienze 
di sostenibilità. Tra gli obiettivi del progetto c’è la volontà 
di incentivare le reti tra scuole ed imprese che realizzano 
iniziative di informazione, sensibilizzazione, per diffondere 
la cultura dell’impresa sostenibile e la cultura della sosteni-
bilità all’interno dell’impresa. I ragazzi hanno conosciuto le 
realtà produttive della zona orientate alla sostenibilità av-
vicinandosi ad un modello di sviluppo responsabile che fa 
del territorio il punto di valutazione dei processi di scelta e 
di reciproca responsabilità del fare insieme. In questi mesi 
sono stati ben 16 gli “esperti d’azienda” volontari coinvolti: 
manager, professionisti, imprenditori del settore produt-
tivo locale, lezioni legate al mondo del lavoro e dell’eco-
nomia, arricchendole e personalizzandole con la propria 
esperienza lavorativa e di vita. A conclusione del percorso 
formativo un concorso di idee, per concretizzare quanto 
appreso in aula e creare una idea di impresa sostenibile, 
presentate e valutata da una commissione composta dai 
referenti dagli esperti coinvolti, JA Italia e H2O+. In to-
tale sono stati presentati 26 progetti, i tre migliori 
sono stati premiati in occasione del Festival dell’E-
conomia il 1 giugno presso la sala Wolf del Palazzo 
della Provincia. Al progetto hanno partecipato 5 classi 
dell’Istituto Comprensivo Pergine 2, dell’Istituto di Borgo, 
4 di quello del Primiero e 5 classi dell’Istituto Compren-
sivo Centro Valsugana di Roncegno e Telve. “Siamo molto 
soddisfatti del progetto – ricorda Sergio Scalet, presidente 
del Bim Brenta – e dei risultati ottenuti, in perfetta sintonia 

con quelli che erano i nostri obiettivi”. In questo periodo il 
Consorzio ha raccolto anche le adesioni dei comuni per 
il bando 2018 inerente l’assegnazione di contributi 
in conto capitale per progetti di ripristino e recupe-
ro ambientale. Le assegnazioni sono dirette ai municipi 
consorziati per gli interventi effettuati su proprietà pubbli-
che. Le attività che dovranno essere eseguite hanno l’o-
biettivo di facilitare l’accesso all’ambiente di montagna, la 
conoscenza e la valorizzazione delle tradizioni, lo sviluppo 
e l’apprezzamento dei territori. L’intervento contributivo è 
determinato nella misura del 66,66% della spesa sostenuta 
per gli acquisti e/o le forniture di materiali. Entro il 31 mag-
gio, presso gli uffici del Bim Brenta sono state presentate 
19 domande, di cui 15 accolte. Nel corso del 2017, a fronte 
delle 16 richieste avanzate, ne sono state accolte 13. Finora 
sono state cinque le amministrazioni comunali che hanno 
presentato la rendicontazione richiesta, al fine dell’eroga-
zione del contributo che, come previsto dal bando, è stato 
liquidato a lavori ultimati e regolarmente documentati. 
Nei giorni scorsi, infine, il progetto didattico L’Eco-
vigilessa Vanessa, promosso dal Bim del Brenta e 
dall’Associazione Culturale H2O+ è risultato tra i 
dodici finalisti della competizione europea orga-
nizzata dalla SETTIMANA EUROPEA dedicata alle 
ENERGIE RINNOVABILI (EUSEW https://www.eu-
sew.eu/) nella categoria YOUNG ENERGY LEADER. 
Su 160 proposte, arrivate da tutta Europa, solo due italia-
ne sono entrate in finale. La cerimonia di premiazione si è 
svolta a Bruxelles nella sala dedicata allo statista trentino 
nonché Padre fondatore dell’Europa, Alcide Degasperi. Il 
progetto educa i giovani adulti del futuro a essere consu-
matori di energia più responsabili, sensibilizzando al tem-
po stesso i loro genitori. Nasce dall’idea che i bambini di 
oggi saranno i leader di domani. La formazione di una so-
lida coscienza ecologica non giova esclusivamente ai pic-
coli, ma può produrre un ulteriore impatto sui loro familiari, 
gli insegnanti e le comunità locali.

“Io e l’economia green” e “l’Ecovigilessa Vanessa”: progetti 
dedicati ai più giovani nell’ottica di uno sviluppo sostenibile .
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Anche quest’anno l’asilo nido Yo-Yo si sta avviando 
alla fine dell’anno educativo; è stato un anno inten-
so, ricco di esperienze vecchie e nuove.

Invece di riportare le novità che hanno connotato la nostra 
proposta quest’anno, abbiamo pensato di ricordare le no-
stre caratteristiche peculiari, quelle che ci contraddistin-
guono come servizio educativo e conciliativo. Abbiamo 
scelto tre parole di sintesi: corpo, flessibilità, territorialità.

Corpo. Il nido Yo-Yo è un nido N.E.Mo® - Nido Eco-mo-
torio; viene pertanto data particolare importanza all›esp-
erienza corporeo-motoria del bambino sia progettando gli 

Asilo
Yo-Yo

Corpo, flessibilità territorialità!  

spazi in maniera dedicata sia offrendo l›esperienza psico-
motoria in maniera strutturata e continuativa (svolta setti-
manalmente con due mattine dedicate). Inoltre quest’an-
no abbiamo voluto rimarcare la “cura del corpo” con un 
progetto educativo che ha puntato l’attenzione alla routine 
del cambio e della pulizia; la cura di sé - anche fisica - rap-
presenta la base per aver cura degli altri e dell’ambiente 
in cui si vive. 

Flessibilità, dei tempi e della frequenza. La nostra gior-
nata inizia alle 7.30 con l’anticipo di entrata; prosegue dal-
le 8.30 alle 17.00 con l’orario ordinario e termina alle 18.30 
con il posticipo. Le finestre di entrata e uscita sono molte 

dalle scuole...

le educatrici
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per consentire alla famiglia la personalizzazione dell’ora-
rio. L’orario si può inoltre modificare settimanalmente in 
base alle reali esigenze per garantire il giusto supporto alla 
famiglia, senza togliere tempo per stare con il proprio bam-
bino. (Ricordiamo la possibilità di utilizzare i buoni 
di servizio)

Territorialità. Yo-yo è sempre aperto alla comunità come 
dimostrano molti progetti, attivi da anni. Ricordiamo uno di 
quelli a noi più cari in collaborazione con la biblioteca co-
munale; Chiara arriva ogni mese con il suo “carico di libri” 
e legge ad alta voce per i bambini, per educare alla lettura 
fin dalla primissima infanzia. 

Concludiamo ringraziando tutti per il supporto che ci viene 
offerto, soprattutto il Comune che ci aiuta d’inverno quan-
do nevica e in primavera/estate con il taglio dell’erba affin-
ché il giardino sia sempre pronto e in ordine ad accogliere 
il gioco dei nostri bambini.

Un ultimo saluto - ma non per importanza - e un 
grande “in bocca al lupo” ai bambini che a settem-
bre inizieranno la Scuola dell’Infanzia a cui dicia-
mo: “Sii il cambiamento che vuoi vedere nel mon-
do”.

Le educatrici Lorena, Valerija, Arianna e Francesca

Finestre orarie in cui sono consentiti ingressi ed 
uscite dei bambini frequentanti l’asilo nido YO-YO

7.30 - 8.30 orario anticipo
8.30 - 9.30 entrate
10.30 - 11.30 entrate/uscite
13.00 - 13.30 entrate/uscite
15.00 - 15.30 uscite
16.30 - 17.00 uscite
17.00 - 18.30 orario posticipo
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Scuola dell’Infanzia 
di Telve

Una scuola sempre più a contatto con la comunità  

La prospettiva teorica a cui la Federazione Provinciale 
Scuole Materne si indirizza fa riferimento all’approc-
cio socio-costruttivista, che promuove l’idea di un 

bambino competente che apprende in contesti favorevoli 
e in relazione con gli altri, attuando scambi di pensiero e 
apprendimenti significativi nel gruppo. Dal punto di vista 
organizzativo, questa teoria ci porta a superare la tradizio-
nale suddivisione  dei bambini in piccoli, medi e grandi, a 
favore di gruppi sezionali ed intersezionali eterogenei per 
età, in cui emergano e si condividano le competenze di 
ognuno. 

Di conseguenza, la metodologia prevalentemente 
proposta ai bambini è stata quella del piccolo grup-
po, sia nei momenti di sezione che di intersezione, 
con un’attenzione sempre vigile al processo d’ap-
prendimento individuato nei due ultimi anni scola-
stici nella nostra scuola dell’infanzia, il “PROGET-
TARE INSIEME”.
Negli ultimi mesi dell’anno il coinvolgimento dei 
bambini è stato anche indirizzato a quattro iniziative 
significative ed entusiasmanti, che hanno rafforzato il 
collegamento tra scuola e territorio di appartenenza:

le insegnanti

dalle scuole
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• Nei primi giorni di maggio noi insegnanti abbiamo 
organizzato un’uscita didattica al “Museo degli 
strumenti popolari” in località S.Brigida (Ronce-
gno), dove i bambini hanno potuto non solo vedere, 
ma anche usare e suonare tanti strumenti musica-
li. È stata una giornata bellissima a cominciare dal 
tempo, che ci ha permesso di fare anche un pic-nic 
in compagnia. 

• A fine maggio i bambini più grandi sono stati in-
vitati dal Comune di Telve a partecipare alla tra-
dizionale “Festa degli alberi” con i bambini del-
la scuola primaria, in località S.Giorgio di Sella. E’ 
stata un’occasione molto apprezzata dai bambini e 
dalle insegnanti: ci siamo sentiti accolti e parte del-
la comunità scolastica di Telve. 

• Il 6 giugno è stata invece l’occasione di ospitare 
gli amici della scuola dell’infanzia di Tenno, re-
stituendo così il loro invito dello scorso anno. Per 
l’occasione abbiamo organizzato un’intera giorna-
ta di festa con uno spettacolo teatrale (offerto dai 
genitori e realizzato dal gruppo Tarantas), giochi e 
canti, e conclusasi con un grande pranzo per tutti, 
comprese le autorità, curato dal gruppo Alpini nella 
sala polivalente gentilmente messa a disposizione 
del comune. 

• Per concludere l’anno, l’Ente gestore ha organizza-
to, con la collaborazione di tutto il personale della 
scuola e del gruppo Alpini di Telve, la “Festa della 
famiglia” nel prato antistante la scuola; un mo-
mento gioioso che si è svolto sabato 6 giugno con

i bambini e le famiglie della nostra scuola e con gli 
amici e le famiglie della classe prima della scuola 
primaria. Anche questa è stata un’occasione per tra-
scorrere tutti insieme un momento di gioco in spen-
sieratezza e per fare comunità. La festa si è conclusa 
con un bel pranzo all’aperto. 
Sono stati dei momenti in cui ci siamo sentiti parte 
di una comunità, realizzati grazie alla collabora-
zione tra risorse interne alla scuola e volontariato 
presente in paese. Cogliamo questo momento per 
ringraziare quanti hanno collaborato con noi e per 
augurare a tutte le famiglie dei nostri bambini una 
bella estate!                                                                           
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Scuola primaria
di Telve

Tutti in classe! Ricordiamo la scuola de “sti ani”...  

Quest’anno la nostra scuola ha aderito al pro-
getto presentato dall’Ecomuseo del Lagorai: 
“Tutti in classe! Ricordiamo la scuola de ‘sti 

ani”.
Il progetto ha interessato a vari livelli tutte le classi 
in diversi periodi dell’anno e ha permesso agli stu-
denti,  attraverso la raccolta e l’analisi di varie fonti 
storiche, di esaminare i cambiamenti vissuti dalla 
scuola dal 1900 al 1970.

le insegnanti

dalle scuole
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Gli esperti dell’Ecomuseo hanno affrontato in aula le 
tematiche della vita scolastica nel passato; sono se-
guite emozionanti interviste a nonni e bisnonni che 
hanno catapultato gli alunni in un periodo a loro sco-
nosciuto. Entusiasmante è stata la visita guidata al 
Museo della Scuola di Pergine e al Museo degli Usi e 
delle Tradizioni telvate e divertentissima la rappre-
sentazione teatrale di Elisa e Claudia allestita in sala 
polivalente: un viaggio nel tempo per conoscere alcu-
ni aspetti della vita scolastica di una volta attraverso 
il confronto con la situazione attuale.
Il 4 giugno scorso è stata inaugurata nella nostra 
scuola, alla presenza di numerosi genitori e nonni, la 
mostra dei materiali raccolti.
Alla fine è stato donato a ogni studente un “quaderno 
dell’Ecomuseo” che riporta il percorso effettuato. 
Cogliamo l’occasione per ringraziare in particolare la 
dottoressa Katia Lenzi per averci accompagnati con 
entusiasmo e lodevole competenza in questo lavoro. 

Approfittiamo di questo spazio per ringraziare e 
salutare la maestra Marina Baldi che dopo qua-
si 40 anni di ininterrotto servizio prestato nel-
la nostra scuola ha raggiunto l’età pensionabile.                                                                                                                     

Adesso per lei sono già pronti passeggini e giocattoli.                                                               
Forza Marina, i tuoi nipotini non aspettavano altro 
che godere del tuo tempo libero!

I tuoi colleghi

dalle scuole
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di Stefania Trentin

Scuola media
“don Lorenzo Milani”

Quest’anno scolastico si è chiuso con una bel-
la soddisfazione per un gruppo di studenti 
delle classi seconde della Scuola Seconda-

ria di Primo Grado di Telve che sono stati premiati 
venerdì 1° giugno a Trento nell’ambito del Festi-
val dell’Economia. Il loro progetto, intitolato “Pen 
recycle”, è stato infatti selezionato come vincitore 

Gli alunni di seconda vincono il concorso “Io e l’economia green”  

tra tutti quelli partecipanti al concorso “Io e l’eco-
nomia green”. Il progetto, proposto alle scuole medie 
della Valsugana e del Primiero da Junior Achivement 
Italia e dall’Associazione H2O+  e finanziato dal BIM 
Brenta, ha permesso di realizzare nelle scuole che vi 
hanno aderito un percorso di sensibilizzazione dei ra-
gazzi sui temi dell’economia sostenibile.

dalle scuole
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Gli studenti hanno avuto la possibilità di avvicinare i 
temi dell’economia, avendo come insegnanti speciali 
degli imprenditori locali. In classe a Telve sono inter-
venuti Luca Tomaselli e Andrea Dorigato, che han-
no parlato agli alunni di impresa, di pianificazione, 
dell’importanza di investire al meglio sulle proprie 
competenze, di economia green. I temi della sosteni-
bilità sono poi stati approfonditi grazie all’intervento 
di Marianna Moser, esperta del settore, grazie all’at-
tività con l’Associazione H2O+, che da diversi anni 
propone alle scuole trentine attività, laboratori, mo-
stre e progetti di educazione ambientale.  
L’ultima fase del progetto ha visto gli studenti la-
vorare in gruppo per confrontarsi su uno dei pro-
blemi legati all’ambiente (come l’inquinamento, la 
gestione dei rifiuti, lo spreco di cibo), cercando di 
trasformarlo in un’opportunità, cioè in una sempli-
ce idea imprenditoriale, con tanto di logo e slogan.  

Sentiamo cosa dicono i quattro alunni premiati.
Io non avevo mai partecipato ad un progetto così. E’ 
stato bello lavorare in gruppo e soprattutto è stato 
bello vincere, anche grazie all’aiuto delle nostre pro-
fessoresse e di Luca Tomaselli, l’imprenditore che è 
venuto in classe a spiegarci come un’idea si trasfor-
ma in un’attività imprenditoriale.

Pietro Bolis, 2A

Quest’anno a scuola abbiamo parlato anche di econo-
mia green. Questo progetto mi ha fatto riflettere sul 
fatto che si possano fare cose interessanti anche di-
vertendosi. Ringrazio le professoresse Sartori e Tren-
tin che ci hanno aiutato e devo dire di essere molto 
soddisfatto per la vittoria.

Emanuele Chiaro, 2A

L’esperienza del progetto “Io e l’economia green” 
è stata molto interessante. Alcune spiegazioni sul 
mondo dell’economia erano un po’ difficili, anche se 
Andrea Dorigato, l’imprenditore che è venuto nella 
nostra classe è stato molto bravo. 
Il momento più emozionante è stato quando ci han-
no premiati a Trento nel Palazzo della Provincia. Io 
ero molto agitato durante la spiegazione della nostra 
idea davanti a tutto il pubblico. Ma ne è valsa la pena!

Andrea Pecoraro, 2B

Questo progetto mi è piaciuto molto, perchè ci ha 
permesso di conoscere i temi dell’economia, che soli-

tamente si studiano solo alle scuole superiori. Io ero 
molto contento di poter lavorare in gruppo con i miei 
amici. Quando ho saputo che proprio il nostro proget-
to “Pen recycle” era il vincitore, ero al settimo cielo! 
Ringrazio tutti quelli che ci hanno seguito e aiutato.

Filippo Battisti, 2B 

dalle scuole
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spazio bibliotecaSpazio
Biblioteca

Quarta edizione de “Un giorno da bibliotecario”  

Nel mese di maggio scorso si è conclusa, con grande 
soddisfazione dei partecipanti, la quarta edizio-
ne dell’iniziativa “Un giorno da Biblioteca-

rio”. Si è trattato di un’occasione offerta ai ragazzi 
di seconda media, di sperimentare il lavoro in bi-

di Walter Trentin

blioteca. Quattordici fra ragazzi e ragazze, a due a due, 
hanno dedicato due pomeriggi all’apprendimento degli 
elementi di base del lavoro bibliotecario: conoscenza della 
distribuzione in sezioni dei materiali e di questi al loro in-
terno; utilizzo del programma per prestito e restituzione di 
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libri, prenotazione; riordinamento sugli scaffali, ricerca di 
testi all’interno della biblioteca o in altre biblioteche tren-
tine; ricerca, prestito, prenotazione, ricollocamento di DVD; 
riordinamento dei periodici; registrazione delle presenze; 
avviso disponibilità titoli e sollecito di restituzione con sms.
Conclusa questa prima parte, rivolta all’apprendimento, un 
terzo pomeriggio è stato dedicato alla prova sul campo: in 
coppia, alternandosi nella ricerca al computer e sugli scaf-
fali, hanno lavorato da bibliotecari, prestando testi e DVD, 
effettuando ricerche, ricollocando i materiali restituiti, pre-
notando quelli non disponibili ecc..

Al di là degli aspetti tecnici, del saper operare e svolgere un 
determinato compito, crediamo sia stata un’esperien-
za interessante anche per altri risvolti che hanno o 
che possono aver a che vedere con l’attività lavo-
rativa. Ci riferiamo a puntualità, nell’aprire la biblioteca 
senza far aspettare le persone sulla porta;  precisione: ogni 
documento all’interno della biblioteca ha un solo posto ed 
in esso deve essere collocato per poter poi essere trovato; 
relazione con il pubblico: cortesia e disponibilità sono al 
centro del rapporto; relazione con il proprio collega: alter-
nanza paritetica dei ruoli e/o  valorizzazione delle proprie 
peculiarità; tolleranza alla fatica ed ai momenti di noia; ri-
spetto assoluto della privacy... Si è trattato quindi di un’e-
sperienza formativa completa, seppure limitata nel tempo 
e nelle operazioni svolte.

L’impegno dei ragazzi che hanno partecipato è stato di 
ottimo livello e questa è stata una bella sorpresa anche 
per noi bibliotecari. I commenti che ci hanno lasciato te-
stimoniano che anche per loro si è trattato di una buona 
esperienza.
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Associazione
Alpini di Telve
di Maurizio Agostini

dalle associazioni...

Tanti ricordi, un pezzo di storia del nostro gruppo...  

L’Alpino Cirillo Ferrai  è andato avanti il giorno 
02 febbraio. Nato il 09 febbraio del 1925 a Telve, 
ha prestato servizio militare al 6° Alpini come 

mortaista, congedato con il grado di Sergente. Dal 
1948 al 1970 è emigrato a Losanna (Svizzera). Al Suo 
rientro in Patria, ha collaborato, in modo particolare 
con l’allora Capo Gruppo Vinante Cornelio e con il 
Suo Vice Agostini Paolo, alla rifondazione del Grup-
po di Telve. Sono questi gli anni in cui il Gruppo si è 
dedicato principalmente all’abbellimento del Paese: 
all’uscita del paese il parco, la realizzazione e posa 
in opera, anche sul tratto di strada che porta al Passo 
Manghen, di numerose piazzole con tavoli e panche. 
Venne poi il momento della realizzazione del “Bivac-
co ai Manghetti”, ancora oggi fiore all’occhiello del 
Gruppo di Telve, che ha impegnato gli Alpini per 
diversi anni, fino all’inaugurazione nell’anno 1980. 
Sempre presente “con lo zaino in spalla” alle Adu-
nate susseguitesi per diversi anni. La Direzione del 
Gruppo lo ricorda attraverso la Sua rimarchevole at-
tività svolta: assiduo partecipante alle Adunate, fino 
a quando gli anni e le forze glielo hanno permesso. 
Buone passeggiate Cirillo nei prati dei “Manghene-
ti”. Pochi giorni non sono trascorsi che il nostro ga-
gliardetto, ha accompagnato al camposanto, l’alpino 
Pecoraro Giuseppe.
Il 04 marzo il Vice, Federico Zanetti e due consiglieri 
del Direttivo, Massimo Zanetti e Clemente Trentina-
glia, hanno presenziato all’Assemblea annuale dei 
delegati per la Sezione di Trento. Scontati gli argo-
menti e le riflessioni in vista dell’imminente e tanto 
attesa Adunata nel Capoluogo. Il sodalizio gode di ot-

tima salute, ma deve fare i conti con il calo, fisiologi-
co dopo l’abolizione del Servizio di leva obbligatoria, 
degli Alpini.
Il 12 maggio siamo “saltati sul carro dell’Adunata”, 
l’adrenalina a mille, il lavoro e lo spirito collaborativo 
con la Sezione non è mancato per alcuni di noi. Ci 
siamo occupati di vari compiti al servizio degli ospiti 
da tutta Italia. Nello specifico: posa e rimozione delle 
transenne, gestione di palestre, parcheggi, allo Sta-
dio Briamasco abbiamo accompagnato e premiato le 
fanfare, presenti all’ info point del gruppo sportivo 
sezionale, presentazione di 4 cori nella chiesa SS Tri-
nità.

(foto di Marchi Franco)
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Come da tradizione, essendo Trento la Sezione 
ospitante, abbiamo chiuso la sfilata dell’Adunata. 
Indossata la maglietta color rosso porpora, scelta 
dall’Ana di Trento, ci siamo messi in marcia alle 
20.30 tra due ali di folla rimaste nonostante la piog-
gia. Un’ora dopo  si concludeva, per lasciare posto 
alla cerimonia conclusiva. Il nostro Presidente Pina-
monti, cede la stecca con i nomi delle Città, che ospi-
tano l’Adunata dal 1976, al Suo omologo Milanese 
dotto. Boffi.

La Direzione tutta auspica che la  festa ricordo dell’A-
dunata, la sintonia fra noi, rimanga nel cuore di tutti 
i partecipanti, come durante il servizio di Leva. “I va-
lori che ci legavano, sono gli stessi che ci uniscono 
durante l’annuale ritrovo”, tutti sullo stesso piano, in 
amicizia e rispetto. W sempre gli Alpini!!!
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Associazione 
amici del museo
di Pecoraro Giulio

dalle associazioni...

Museo aperto il primo sabato del mese 

e per chiunque ne faccia richiesta   

L’attività del Sodalizio si è aperta con l’Assem-
blea ordinaria dei soci che si è tenuta in data 21 
febbraio 2018, nella quale sono stati approvati 

all’unanimità la relazione sull’attività svolta e il conto 
consuntivo relativo all’anno 2017, nonché la relazione 
sull’attività 2018 e il bilancio preventivo 2018. 
Si è come di consueto stabilito di assicurare l’a-
pertura del Museo ogni primo sabato del mese, da 
aprile a novembre, con orario 8.30 – 12.00, in occa-
sione della festa di San Michele e ogni qualvolta ne 
venga fatta richiesta. Il Presidente, nel corso dell’as-
semblea, ha presentato il progetto di riqualificazione 
della sala ex banda, comunicando di aver inoltrato, in 
data 07/12/2017, all’Amministrazione comunale do-
manda di contributo straordinario. Lunedì 14 maggio 
abbiamo ricevuto la visita di 6 classi della scuola 
primaria di Telve accompagnati dalle insegnanti 
e dai responsabili dell’Ecomuseo, che hanno illu-
strato loro i numerosi oggetti esposti destando vivo 
interesse nei ragazzi. Ringraziamo il Dott. Ruggero 
Trentin per la sua collaborazione e disponibilità quale 
revisore dei conti e tutte le persone che collaborano 
con l’Associazione e contribuiscono al sostegno e alla 
crescita della stessa. 
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APIVAL 
Associazione Apicoltori 
Valsugana Lagorai
di Christian Martinello

Giardini fioriti, uno spettacolo per gli occhi 

e un aiuto per le nostre amiche api!  

L’ape è un animale estremamente affascinante 
e prezioso, da essa dipende l’impollinazione 
di tantissime piante selvatiche e coltivate, e 

anche nel nostro paese non mancano tante persone 
che di questo fantastico animale si sono innamorate, 
allevandolo con cura e dedizione che viene poi ricom-
pensata dalle api con dell’ottimo miele e altri preziosi 
prodotti dell’alveare.
Nel corso del mese di aprile noi apicoltori di Telve 
ci siamo incontrati per confrontarci, oltre che sullo 
stato di salute delle nostre colonie, anche su delle 
proposte attive per promuovere l’attività dell’api-
coltura nel nostro paese.
È nata così l’idea di seminare dei miscugli di essen-
ze floreali nei terreni che alcuni privati (che ringra-
ziamo) ci hanno messo a disposizione; così facendo 
aiutiamo le nostre care api a trovare fonti nettarifere 
anche in momenti stagionali in cui nell’ambiente tro-
vano scarse fonti di nettare e polline. Questa inizia-
tiva vuole essere l’inizio di una pratica che vorrem-
mo diffondere sempre di più in modo da abbellire il 
nostro territorio con delle belle fioriture e arricchire 
il pascolo delle api di tutto il territorio. Quasi tutti 
noi siamo soci APIVAL Associazione Apicoltori Val-
sugana Lagorai la quale si occupa a 360 gradi delle 
tematiche riguardanti l’apicoltura. In primavera gra-
zie al contributo del BIM Brenta un nostro esperto 
apicoltore è stato nella scuola elementare di Telve 
a parlare ad alcune classi del meraviglioso mondo 
delle api, questo per sottolineare l’importanza del 
formare, già dalla tenera età, le persone al rispetto 
delle api e dell’ambiente!

Tutti noi nel giardino di casa possiamo evitare di dan-
neggiare le api con poche piccole attenzioni, come 
evitando di diserbare piante in fioritura (anche erbac-
ce che per le api sono preziose fonti di nutrimento!) 
ed evitando di trattare i nostri orti e piante da frutto 
quando sono piene di fiori. Le api vi ringrazieranno 
garantendo un’ottima impollinazione delle vostre 
piante! Vi aspettiamo alla Sagra di San Michele per 
degustare il prezioso miele che riusciamo a produrre 
a Telve e per conoscere un po’ meglio il mondo dell’a-
picoltura!
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Banda 
folkloristica
di Luisa Stroppa

dalle associazioni...

La banda festeggia un quarto di secolo a tempo di musica  

“Il tempo vola” si sente dire in diverse occasioni 
della vita… e in questo caso lo diciamo anche noi 
della banda, visto che sono già passati 25 anni 

dalla nostra fondazione. A voler essere precisi, però, 
i tempi musicali non sempre corrono. Così abbiamo 
pensato di ripercorrere la nostra storia sfruttando i 
tempi e la terminologia musicale.
“Larghissimo: molto, molto lento, estremamente 
lento, più lento di largo”

1923 - il Barone Francesco Buffa, presidente del “Co-
mitato Banda Sociale” avanza la richiesta all’am-
ministrazione comunale dell’epoca per ottenere un 
supporto finanziario alla costituzione di una banda 
musicale.
“Grave: lento o molto lento e solenne”
1924 - Nonostante il mancato sostegno dell’ammini-
strazione comunale la banda viene fondata, e ai pri-
mordi diretta dal maestro Augusto Cattarozzi, a cui 
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farà seguito il maestro Pietro Campestrin, che lascerà 
un’impronta indelebile nella vita culturale e locale.
“Tenuto: sostenuto, tenuto”
1939- sotto la presidenza di Rodolfo Franzoi, il com-
plesso si scioglie a causa della seconda guerra mon-
diale. Al termine della guerra si costituisce nuova-
mente sotto la guida di Pietro Campestrin, presieduta 
da Giulio Imeni. Memorabile fu la prima uscita, in 
occasione della ricostituzione del Comune di Telve ( 
frazione di Borgo dal 1928 al 1947). In quel frangente 
la banda accompagnò con festose marce il trasferi-
mento dell’incartamento da Borgo a Telve.
“Adagio: adagio, largo e formale, lento o molto len-
to, fra largo e andante, non lento quanto largo”
1952- l’emigrazione dei telvati in cerca di lavoro co-
stringe la banda a una nuova pausa.
“Andante: moderatamente lento, andante, modera-
to o molto moderato, al passo, fra largo e moderato”
1959- l’instancabile Pietro Campestrin non si dà per 
vinto e riesce a far organizzare dei corsi di formazio-
ne musicale; tre anni dopo nacque la “Banda Sociale 
di Telve” da lui diretta sotto la presidenza di Mario 
Gianesini l’organico iniziale di circa venti elementi 
andò aumentando per una decina d’anni.
“Marcia moderato: moderatamente, nella maniera 
di una marcia”
1971-1972 -A Telve, così come a Borgo, la banda af-
fronta non pochi problemi. Per questo si pensò di 
aggregare le forze costituendo la “Banda sociale 
comprensoriale dalla Bassa Valsugana”, con sede a 
Telve; il direttore è ancora una volta Campestrin, che 
muore nel 1977 a causa di un incidente stradale. Il 
suo ricordo è ancora molto vivo tra i telvati.

“Moderato: controllato, moderato, moderatamente”
1980 - la sede della banda si trasferisce a Borgo ma 
una nuova fase attende la musica telvata.
“Allegretto: piuttosto veloce o moderatamente ve-
loce, un po’ gioioso, meno veloce di allegro, tra al-
legro e moderato”
1991 - si costituisce la Banda Folkloristica di Telve.
L’idea fu di alcuni simpatizzanti ed ex suonatori nella 
vecchia banda, capeggiati da Carlo Spagolla e Giulio 
Pecoraro; essi pensarono di dar vita a una istituzione 
bandistica con una precisa caratteristica: coniugare 
la tradizione musicale con l’originalità del folclore lo-
cale.
Per tre anni durò l’attività di ricerca, di studio e di 
realizzazione dei bozzetti; quindi, sotto la presidenza 
di Aldo Agostini, con il sostegno del comune di Telve 
e della Cassa Rurale di Telve, venne realizzato il co-
stume che oggi è in dotazione alla banda. 
Questo è la riproduzione dell’abito festivo della popo-
lazione di Telve nella seconda metà dell’Ottocento; 
tale costume ha ottenuto l’attestazione di autenticità 
dall’associazione provinciale per la tutela degli usi e 
costumi con sede a Bolzano.
“Vivace: vivace e vivo, leggermente veloce o velo-
ce, più veloce di allegro”
1 maggio 1993 - La Banda Folkloristica di Telve tiene 
il suo primo concerto, con un programma composto 
principalmente da marce, alcune delle quali ormai 
leggendarie tra i bandisti (Ah! La “Op mars!”).
“Allegrissimo: molto veloce, molto vivo, tra presto 
e vivacissimo”
1993 – 2018 - Nel corso di questi 25 anni ci siamo 
esibiti in tutte le principali località turistiche della 
nostra regione, più volte abbiamo rappresentato la 
Provincia di Trento e la Regione Trentino Alto Adige 
in Italia, Austria, Germania, Svizzera. Abbiamo par-
tecipato a vari concorsi di carattere internazionale, 
nazionale e provinciale, ottenendo ovunque elevati 
punteggi e lusinghieri riconoscimenti dalle diverse 
giurie. Nel 1994 e nel 2004 abbiamo partecipato ai 
concorsi provinciali di classificazione bandistica; nel 
2005 al 10° “Concorso Bandistico Nazionale” di Scan-
dicci abbiamo ottenuto il 1° posto nella prova di mar-
cia e il 3° posto nell’esecuzione dei brani d’obbligo in 
teatro; nel 2006 al “Concurso Internazional Malgrat 
de Mar” (Spagna) abbiamo ottenuto menzione spe-
ciale della giuria e conseguito il 4° posto assoluto; nel 
2007 abbiamo partecipato al concorso internazionale 
“Flicorno d’Oro” di Riva del Garda nella Categoria 
Libera; nel 2012, unica banda trentina, abbiamo ga-

dalle associazioni
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reggiato nella Seconda Categoria, ancora al concorso 
“Flicorno d’Oro”.
“Accompagnato: al tempo del solista che può ac-
cellerare e rallentare a volontà”
Abbiamo eseguito concerti con vari solisti: i cantanti 
Irene Oberosler,  Ivonne Dandrea, Dario Giorgelè; il 
pianista Leonardo Carrieri; il trombettista di fama in-
ternazionale Marco Pierobon; abbiamo eseguito mu-
sica sacra con i cori polifonici di Lamon, Sine Nomine 
di Castelnuovo, il coro S. Evangelisti di Telve, Carza-
no, Telve di Sopra e Torcegno.
Abbiamo collaborato con celebri gruppi musicali qua-
li: “Bozen Brass Quintett” Art Ensemble Orchestra, 
Orchestra “I Filarmonici”, Orchestra di fiati olandese 
“Ad Hoc”, Coro Calicantus.
“Presto: leggermente veloce o veloce o molto velo-
ce, presto, vivo”
2013 - La provincia di Trento ci ha assegnato la qua-
lifica di “Associazione Culturale d’Interesse Provin-
ciale” nello stesso anno in concorrenza con altre 86 
bande, abbiamo inoltre ottenuto il sesto posto nella 
classifica di merito redatta dalla Federazione dei Cor-
pi Bandistici della provincia di Trento.
“Prestissimo: molto molto veloce, estremamente 
veloce, quanto più veloce possibile, molto vivo mol-
to presto, più veloce di presto”

2017 - A novembre la banda è stata invitata a tenere 
una sfilata nel centro storico di Bologna e un concerto 
nella sala d’onore del Centro Unificato Ufficiali, di cui 
abbiamo parlato nel numero scorso di Telve Notizie; 
nel corso di quell’uscita abbiamo ricevuto un fortissi-
mo sprone dal Colonnello Salerno, che ci ha dato mo-
tivo di continuare con entusiasmo il nostro operato.
“Fine”
13 maggio 2018 –con grande entusiasmo (e spirito di 
adattamento sotto una generosa pioggia) abbiamo 
partecipato alla 91esima Adunata Nazionale degli 
Alpini di Trento; qui abbiamo ricevuto innumerevoli 
elogi e attestazioni di apprezzamento, nonché l’in-
gaggio per l’adunata nazionale del 2019 a Milano.
“Da capo”
Repertorio - La banda offre agli ascoltatori un vasto 
repertorio, ad oggi i brani in archivio sono più di tre-
cento, e spaziano dalla musica popolare e tradiziona-
le per banda, a trascrizioni di musica leggera, a brani 
da concerto originali, a trascrizioni di musica classica 
sia sacra che sinfonica.
“Ad libitum”
Fin dalla fondazione la Banda Fokloristica di Telve è 
diretta dal Maestro Bernardino Zanetti.

dalle associazioni
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Circolo Pensionati 
e Anziani di Telve
di Silvana Martinello

dalle associazioni...

Meravigliosa Grecia!  

Ci siamo lasciati nel novembre 2017 con la pro-
messa di parlarvi della festa di compleanno de-
gli 85enni e oltre  che si sarebbe svolta pochi 

giorni dopo, cioè il 18 novembre. 
Festicciola molto ben riuscita con 21 festeggiati e con 
la presenza del nostro sindaco Fabrizio e dell’asses-
sore Giada Dalsasso. Come tutti gli anni a tenerci 
allegri ci ha pensato Nello con la sua magica fisar-

monica e con alcuni cantori del  coro parrocchiale 
che, cantando accompagnati da Nello canzoni della 
nostra gioventù hanno trascinato nel canto anche i 
nostri ospiti! Un grande grazie va anche alla famiglia 
Borgogno che, da oltre 70 anni, vive a Perth in Au-
stralia e che ha offerto la grande torta di compleanno 
tanto apprezzata da tutti.  
Il 2018 è iniziato con le solite incombenze: tessera-
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mento, trovarsi la domenica dopo la S. Messa con il 
tradizionale “brodo caldo” e il martedì pomeriggio 
con Giuliana, maestra  dei lavoretti fatti a mano: ri-
camo e uncinetto! Tanta amicizia, qualche preghiera 
(durante tutta la quaresima abbiamo letto a turno la 
via crucis) e, perché no, anche qualche bella e sana 
chiacchierata!
Domenica 25 marzo con la Convocazione dell’Assem-
blea Annuale dei soci tesserati c’è stato il rinnovo 
del direttivo che è così composto: presidente Silva-
na Martinello, vice-presidente Silvano Berti, segre-
taria Giuliana Borgogno, cassiere Marco Terragno-
lo. Consiglieri: Gianni Capra, Luisa Gonzo, Bianca 
Pecoraro, Erica Pecoraro, Luigi Sgarbossa. Revisori 
dei conti: Rita Osti, Rosina Ropelato e Antonio Ter-
ragnolo. Un caloroso ringraziamento va fatto a Maria 
Eccel, Maddalena Pecoraro e Rita Ropelato che per 
tanti anni hanno attivamente collaborato nel nostro 
circolo e che ci lasciano per limiti d’età! Ci manchere-
te sicuramente e spero tanto che qualche volta pos-
siate ancora darci una mano! Ha dato poi le dimissio-
ni anche Bruno Agostini che, essendo ancor giovane, 
ha altri obiettivi! Un grande grazie anche a lui e un 
benvenuto alle nuove reclute: Antonio, Erica, Rita e 
Silvano.
La Grecia è stata quest’anno la mèta della nostra 
gita annuale che si è svolta dal 10 al 15 aprile. Sei 
giorni intensivi ed indimenticabili! Bella e con mare 
calmo la traversata con la motonave sia da Ancona a 
Igoumenitsa che da Patrasso nel Peloponneso ad An-
cona. Quante cose abbiamo visto, quante foto abbia-
mo fatto e quanti ricordi ci siamo riportati in patria. 

dalle associazioni

Penso all’impatto alla vista dei monasteri nell’aria, le 
famose Sacre Meteore, a Delfi con il tempio di Apollo, 
ad Atene con il suo famoso centro storico, la Plaka, al 
Partenone sulla cima dell’Acropoli, all’escursione po-
meridiana lungo la costa  per vedere il tempio di Poi-
sedone, dio dei mari...penso alla serata folcloristica 
con cena tipica nel centro storico: in quell’occasione 
abbiamo  visto Atene di notte con i suoi mille nego-
zietti illuminati, un vero spettacolo! Abbiamo visto il 
Canale di Corinto che divide la penisola del  Pelopon-
neso dalla Grecia e abbiamo visitato anche il famoso 
teatro di Epidauro, celebre per la sua acustica. Ed 
infine, raggiunta Patrasso, purtroppo il rientro! Ben 
47 partecipanti, tante risate e tanta allegra amicizia. 
Mi viene in mente Isabella che,  domenica 15 aprile,  
giorno del rientro, ci ha letto sul pullman il volanti-
no della S. Messa. Tutti attenti e silenziosi abbiamo 
ascoltato come fossimo stati in chiesa.
Ultimo appuntamento il ben riuscito pellegrinaggio 
a Monte Berico del 30 maggio scorso. Con il pullman 
praticamente al completo (eravamo in 51) siamo ar-
rivati al Santuario verso le 10, alle 11 la Santa Messa 
concelebrata da don Renzo,  a mezzogiorno l’ottimo 
pranzo in ristorante e nel pomeriggio visita al cen-
tro storico di Vicenza con una bravissima guida, 
don Renzo, che con entusiasmo ci ha presentato e 
descritto la sua città natale. Grazie don Renzo, sei 
stato super!!!
Vi ricordo che la Festa dell’Amicizia alla Baessa è sta-
ta fissata per giovedì 26 luglio prossimo.  Vi aspetto 
numerosi come sempre,  auguro a voi tutti una calda 
e bella  estate,  buone vacanze!
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Comitato 
Pro Chiesetta 
di San Gaetano Musiera
di Mario Vinante

dalle associazioni...

Un saluto a Luciano e Cirillo  

Per il Comitato è doveroso ricordare due persone 
che in modo diverso hanno lasciato un bellissi-
mo ricordo di loro in Musiera.

Il 24 gennaio moriva a Levico Luciano Decarli persona 
assai nota in tutta la Valsugana,maestro elementare, era 
stato sindaco della cittadina termale e per molti anni presi-
dente dell’ Associazione Clarentana. Da alcuni anni aveva 
acquistato una casetta in quel di Musiera e si era inserito 
subito in maniera positiva e propositi-
va nella nostra comunità partecipando 
con assiduità alle Sante Messe presso 
la Chiesetta di San Gaetano e alle  at-
tività che si svolgevano in loco. Altra 
persona cara che vogliamo ricordare 
anche se non era un morgieroto è Ci-
rillo Ferrai. Cirillo aveva una devozione 
particolare per il nostro Santo Patrono 
e fin quando la salute gli ha concesso 
di salire in Musiera non è mai mancato 
alla Santa Messa del 7 agosto. Grazie 
Cirillo per la tua testimonianza di 
Fede e un grande ringraziamento 
a Luciano per averci stimolato con 
entusiasmo a renderci disponibili 
al prossimo, uno dei compiti del 
cristiano. 

Anche questa estate potremmo avere 
la possibilità di partecipare alle Sante 
Messe in Musiera.

Vi espongo gli orari, che ricalcano quelli delle sta-
gioni scorse:
le Sante Messe saranno celebrate il sabato alle ore 
18,00 e la Santa Messa  in onore del nostro Patrono 
sarà il giorno 7 agosto.

Grazie Don Renzo!

Vi aspettiamo numerosi, buona estate a tutti!
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Ecomuseo 
del Lagorai
di Valentina Campestrini

dalle associazioni...

L’Ecomuseo dei bambini e il festival rEsistenze 

le novità dell’Estatelagorai2018  

“Tutti in classe: ricordiamo la scuola de ‘sti anni!” 
è stato un progetto che ha visto coinvolte tutte 
le classi della scuola primaria di Telve che nel 

corso dell’anno scolastico appena trascorso e si sono 
dedicate a ragionare, studiare, far scoprire com’era 
la scuola del passato. Un percorso, finanziato dal-
la Fondazione Caritro ed iniziato a settembre, dove 
la nostra esperta Katia Lenzi ha tenuto delle lezio-
ni illustrative in classe, i ragazzi hanno potuto com-
prendere la particolarità della scuola nel passato, un 
mondo molto differente rispetto a quello d’oggi. Per 
comprendere al meglio gli alunni sono stati spettatori 
di una scenetta sapientemente creata da Elisa Buffa 
e Claudia Trentin che in maniera ludica ha portato i 
ragazzi a viaggiare nel tempo sino alla…”scuola de 
sti anni”. Il museo della scuola di Pergine e la sezione 
dedicata del museo degli usi e delle tradizioni telvate 
hanno poi permesso loro di toccare con mano tutti gli 
aspetti dell’aula del passato, accomodarsi nei banchi, 
osservare i libri di testo utilizzati dai loro nonni, un 
viaggio affascinante che li ha poi resi protagonisti 
di una ricerca. Ogni ragazzo si è infatti occupato di 
effettuare un’intervista ai loro parenti più anziani 
cercando di recuperare foto, informazioni. Rita Ro-
pelato, Maria Chistè, Franco Gioppi, Aldo Deagu-
denz, e Sesto Battisti hanno poi incontrato i ragazzi 
per raccontare quello che avevano vissuto in una 
scuola un po’ diversa da quella di oggi. Parallela-
mente al lavoro effettuato con le scuole, Katia Lenzi 
ha avviato una ricerca di informazioni tramite inter-

viste nei quattro comuni dell’Ecomuseo del Lagorai: 
un lavoro molto produttivo che ha permesso la realiz-
zazione di una mostra fotografica, un quaderno, una 
sezione di fotografie caricata sulla nostra pagina di 
fickr. Potrete visionare il tutto in occasione della sa-
gra di San Michele di Telve dove saranno messi in 
luce i risultati finali di questo percorso che ha portato 
la comunità a ricercare le proprie origini.
Non solo ricerca, ma anche corsi di formazione sono 
alla base dell’attività dell’Ecomuseo del Lagorai in 
questa prima metà del 2018: è stato realizzato un 
corso di astronomia davvero molto partecipato che 
ha portato quasi quaranta persone a lasciarsi affa-
scinare da stelle, pianeti e galassie. Il corso svolto 
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in collaborazione con l’Unione astrofili del Tesino ha 
previsto quattro serate con lezioni frontali, un’uscita 
all’osservatorio astronomico del Celado e una serata 
in Musiera per ammirare la volta celeste. Dalle stelle 
ai fiori, il mese di maggio è stato giardino di un altro 
importante corso quello dedicato ai fiori: dalla cucina 
ai cosmetici passando per i rimedi delle nostre nonne 
grazie alla preziosa collaborazione di Linda Martinel-
lo e del ristorante Le Rose di Carzano. 
L’ecomuseo è storia, tradizione, ma anche prodotti 
tipici. La valorizzazione della nostra specificità ga-
stronomica e della nostra cultura a questa legata, è 
alla base del progetto “Le cene dell’ecomuseo”. Nel 
corso del 2018 saranno organizzate delle cene te-
matiche con lo scopo di valorizzare alcune eccellen-
ze del territorio: dai vini alle erbe di montagna, dai 
formaggi, al miele verrà proposto un percorso nel 
gusto dell’ecomuseo. 
La prima cena si è tenuta all’Agriturismo Rore di Tel-
ve giovedì 19 maggio. il giovane ma “stellato” som-

melier Sivio Galvan ha guidato i partecipanti nella de-
gustazione dei vini delle cantine del nostro territorio, 
abbinati ai piatti dello chef Valentino. 
L’enologo Stefano Dalledonne ha poi illustrato la 
storia della coltivazione della vite in Valsugana, per 
parlare poi delle attuali innovazioni e dei vitigni “re-
sistenti” che stanno prendendo piede nella coltiva-
zione. Giovedì 21 giugno si è tenuta invece  la se-
conda serata dedicata alla degustazione delle erbe 
di montagna in collaborazione con Ketty dello Chalet 
Serena e Stefania Dal Fior dell’Azienda Agricola Dal 
Fior i prossimi appuntamenti a settembre e ottobre!
Il 27 maggio una nuova struttura etnografica è en-
trata a far parte dell’Ecomuseo del Lagorai: è stato 
inaugurato dal comune di Carzano il museo etnogra-
fico del legno in località Pra de l’Ovo che vuole rac-
contare con oggetti, fotografie e bacheche esplicative 
la storia dell’esbosco secondo la tradizione narrata 
dagli abitanti di Carzano. Gli strumenti in esso pre-
senti testimoniano un lavoro per nulla meccanizzato, 

Per informazioni
Associazione Ecomuseo del Lagorai
Piazza Vecchia n.18
38050 Telve Valsugana (TN)
Tel. 3403950039
info@ecomuseolagorai.eu
www.ecomuseolagorai.eu

#ecomuseolagorai 
#lovelagorai

rESISTENZE
STORIE DI UOMINI 
E DI MONTAGNA

COME RAGGIUNGERCI
rESISTENZE storie di uomini e del loro vivere la montagna. 
Lo scrittore, lo studioso, la guida alpina: l’uomo di fronte alla 
grandezza, meravigliosa ma a volte spietata della montagna. 
Tre protagonisti, tre uomini, tre mondi: la montagna come 
luogo del cuore dove l’uomo rESISTE.

Giovedì 19 luglio 2018 ore 20:00
ERRI DE LUCA
L’UOMO E LA MONTAGNA: dialogo con l’autore 
Hotel Aurai, Val Calamento - Telve

Venerdì 27 luglio 2018 ore 20:00
ANNIBALE SALSA
VIVERE LA MONTAGNA OGGI: 
Il paesaggio del Lagorai come valore culturale
Albergo la Ruscoletta, Musiera - Telve 

Venerdì 3 agosto 2018 ore 20:00
ALESSANDRO BEBER
RESISTERE IN MONTAGNA OGGI: 
l’avventura della Ski Trans Alt Tirol
Malga Cere, Val Calamento  - Telve

Iniziativa realizzata con 
il finanziamento di:

ALESSANDRO BEBER, classe 1986 è un 
geografo di formazione e alpinista per 
passione che svolge a tempo pieno la 
professione di Guida Alpina. 

Cresciuto alle pendici del Lagorai, nel 2010 ha pubblicato una guida 
scialpinistica su quelle che considera le montagne di casa ed ha 
aperto diversi nuovi itinerari dell’arrampicata nella zona più orientale 
del massiccio. Racconta che sin da bambino provava un turbine di 
emozioni ad un qualsiasi riferimento all’alpinismo e all’arrampicata, 
diventare Guida Alpina è stata quindi una scelta naturale, sostenuta 
dalla volontà di continuare a sognare ad occhi aperti e condividere le 
soddisfazioni di quell’impareggiabile scuola di vita che è la 
montagna. 
La volontà di documentare le proprie esperienze con lo scopo di 
“trasmettere almeno un briciolo della struggente bellezza che gli 
alpinisti trovano tra le montagne” è alla base della Ski Alp Trans Tirol 
ovvero traversata in invernale del Tirolo storico completata nell’aprile 
2018.

Ha pubblicato: 
Lagorai - Scialpinismo d’avventura, ed. Tappeiner (2010)

ANNIBALE SALSA, è un antropologo. 
Presidente del Club Alpino Italiano dal 2004 al 
2010, oggi è presidente del Comitato 
Scientifico di Accademia della Montagna del 
Trentino e Presidente del Comitato scientifico 
del Museo Usi e Costumi della Gente Trentina 
di San Michele, Membro Comitato scientifico 
della Fondazione Dolomiti-Unesco. 

Ha insegnato Antropologia filosofica e Antropologia culturale presso 
l’Università di Genova fino all’anno accademico 2007. Ha condotto studi 
e ricerche su tematiche relative alla genesi ed alla trasformazione delle 
identità delle popolazioni delle Alpi. Si occupa di temi e problemi 
attinenti l’Antropologia del turismo montano con particolare riferimento 
alle Alpi in generale. E’ autore di articoli e di saggi su Riviste scientifiche 
specialistiche e di divulgazione, anche in contesti internazionali. 
Collabora, in qualità di editorialista, con il quotidiano “l’Adige” di 
Trento. Ha vinto il “Cardo d’oro” Premio ITAS 2008 (Trento) con il saggio: 
Il tramonto delle identità tradizionali. Spaesamento e disagio esistenziale 
nelle Alpi, edito da Priuli&Verlucca di Ivrea.
E’ membro dell’Associazione culturale “Dislivelli”, formata da Docenti e 
Ricercatori dell’Università di Torino, per la rinascita socio-economico- 
culturale della montagna alpina occidentale.
Ha pubblicato: 
Il tramonto delle identita' tradizionali (2007); Alpi e Liberta' (2015).
Montagne di valore e altri volumetti scritti a piu' mani e pubblicati da 
Step/Tsm reperibili a richiesta presso Step o Tsm.

ERRI DE LUCA, classe 1950 è uno 
scrittore e poeta che ha pubblicato 
oltre 60 opere dal 1989 ad oggi. 
Collaboratore giornalista di diverse 
testate tra cui "La Repubblica", "Il 
Corriere Della Sera", "Il Manifesto", 
"L'Avvenire”.

De Luca è un appassionato alpinista, nel 2002 è il primo 
ultracinquantenne a superare una parete con grado di difficoltà 8b, 
alla Grotta dell'Arenauta di Sperlonga (8b+). Nel 2005 compie una 
spedizione sull'Himalaya con l'amica Nives Meroi. Nel 2011 ha creato 
la Fondazione Erri De Luca con finalità culturali e sociali.
Ha pubblicato, tra gli altri:

Non ora, non qui (1989);
Una nuvola come tappeto (1991); 
Aceto, Arcobaleno (1992);
Alzaia (1997);
Tu, mio (1998);
Tre cavalli (1999);
Montedidio (2001); 
Opera sull'acqua e altre poesie (2002); 
Il contrario di uno (2003); 
Sulla traccia di Nives (2005); 
Solo andata. Righe che vanno 

troppo spesso a capo (2005);
In nome della madre (2006); 
Sottosopra. Alture dell'Antico e 
del Nuovo Testamento (con 
Gennaro Matino) (2008); 
L'ospite incallito (2008); 
Il giorno prima della felicità 
(2009); 
Il peso della farfalla (2009); 
I pesci non chiudono gli occhi 
(2011).

Foto credit: Paola Porrini Bisson
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basato sull’esperienza dei boscaioli e sulla loro abili-
tà tramandata di padre in figlio. Un vero viaggio nel 
tempo: si possono ammirare segoni, zappini, accette, 
scoprire i metodi di trasporto a valle del legname, ca-
pire cosa sono le” risine” e conoscere la storia della 
teleferica allestita negli anni cinquanta. 
Soprattutto, ci si può addentrare nella storia della flut-
tuazione del legname sul torrente Maso attività per la 
quale si contraddistinsero da sempre gli abitanti di 
Carzano. Il museo è aperto da maggio a settembre. 
Possibilità di visite guidate per gruppi e scolaresche 
contattando l’Ecomuseo del Lagorai.
Per l’estate 2018 sono in arrivo moltissime novità e al-
trettante conferme: la colonia estiva ascolta la natura 
si terrà dal 18 giugno al 7 settembre, moltissimi sono 
i bambini iscritti che aspettano di divertirsi con gli 
educatori Elisa, Claudia, Manuel, Veronica. 
Parlando di attività per bambini quest’anno andre-
mo a proporre una serie di uscite e di laboratori a 
misura di famiglia: il programma lo trovate sul sito 
dell’ecomuseo alla sezione ecomuseo dei bambini e 
prevede tante attività di diverso tipo con lo scopo 
di portare bambini e famiglie a scoprire bellezze e 
particolarità del nostro territorio. 
Il primo appuntamento estivo è stato sabato 16 giu-
gno con l’uscita guidata al lago delle Buse con al 
termine una meravigliosa merenda al rifugio Passo 
Manghen. Seguiteci sul sito internet e sui canali so-
cial e rimanete informati delle nostre attività!
Per concludere il 2018 vedrà accanto alle uscite se-
rali anche la prima edizione di festival rESISTEN-
ZE: storie di uomini e di montagna. In tre serate si 
vuole raccontare storie di uomini e del loro vivere 
la montagna. 
Lo scrittore, lo studioso, la guida alpina: l’uomo di 
fronte alla grandezza, meravigliosa ma a volte spie-
tata, della montagna. Avremo come ospiti Erri de 
Luca, Annibale Salsa e Alessandro Beber, tre uomi-
ni che incarnano tre modi di intendere la montagna 
come luogo del cuore dove l’uomo rEsiste. 
Sperando di incontrarci in una delle nostre iniziative, 
auguriamo a tutti una meravigliosa estate ecomuse-
ale.

dalle associazioni
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Associazione 
Fanti
di Sandro Baldi

dalle associazioni...

A Vittorio Veneto il Raduno Nazionale del Fante 

a 100 anni dal termine della Grande Guerra  

Questi primi mesi del 2018 ci hanno visto impegnati 
in diverse manifestazioni che culmineranno con la 
ormai classica festa sul Manghen.

Ma partiamo dall’inizio, durante la pausa invernale 
abbiamo partecipato ad alcune commemorazioni, 
svoltesi soprattutto nel vicino Veneto. Manifestazio-
ni queste in ricordo dei 100 anni dal termine della 
1° guerra mondiale, culminate poi con il Raduno 
Nazionale del Fante che quest’anno si è svolto a 
fine maggio a Vittorio Veneto. Siamo stati poi pre-

senti alla cerimonia del Corpus Domini con le altre 
associazioni di volontariato presenti in paese. 
Abbiamo poi cominciato con i preparativi per la 
suddetta festa al Manghen, dove domenica 1° luglio 
festeggeremo e ricorderemo anche noi i 100 anni 
dala fine della Grande Guerra. Sarà un momento di 
convivialità e di amicizia sperando che il tempo ci dia 
una mano… Naturalmente durante l’estate parteci-
peremo ad alcune manifestazioni che si terranno qui 
in zona.
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Un nuovo spettacolo pronto per l’autunno!  

Filodrammatica
di Telve
di Francesca Pecoraro

dalle associazioni...

I primi mesi dell’anno siamo stati impegnati in giro per 
il nostro Trentino con gli ultimi due nostri lavori: il 20 
gennaio in quel di Zambana e il 27 gennaio in quel di 

Sopramonte con la nostra commedia I CANEDERLI I è 
N’DAI AL BECO.

Il 3 febbraio a Cavedine e il 17 febbraio a Frassilongo con la 
commedia NO VE CAPISO PU’. Sempre a febbraio il 24 in 
quel di Cognola con i Canederli.
In quel di marzo abbiamo sconfinato in Veneto, a Fonzaso 
per la precisione, sempre con lo spettacolo dei canederli.
Nei (pochi) periodi di pausa ci siamo dedicati al 
completamento del nuovo lavoro che vi proporre-
mo in autunno all’interno della nostra rassegna 
che quest’anno è alla sua dodicesima edizione. Il 
nuovo copione è stato scritto da noi e speriamo di 
raggiungere il successo ottenuto con i Canederli 
ma soprattutto di portare nelle vostre case un sano 
SPIRITO… di risate e gioia.
In questo fine anno saremo impegnati il 16 dicembre a 
Viarago con il nostro ultimo lavoro, e intanto qualcosa di 
nuovo bolle in pentola…..a presto.
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F.I.M.
Fondo di Impegno
Missionario
di Florio Zanetti

dalle associazioni...

Un nuovo progetto da sostenere in terra boliviana  

Ci è giunto un progetto da sostenere, per quan-
to possibile, dal Centro scolastico “Unidad 
educativa padre Pompeo Rigon” di Mizque 

nella prelatura di Aiquile (Cochabamba). Si tratta di 
contribuire con offerte alla costruzione e al rifacimento dei 
bagni e della lavanderia a uso di questo collegio che ospita 
150 ragazze per la frequenza delle scuole superiori. La ri-
chiesta con documentazione delle spese previste di circa 
28.000 euro, ci è stata inoltrata dalla superiora della direzio-
ne, suor Esperanza Andia della Congregazione delle Suore 
Missionarie di Gesù Eterno Sacerdote (MIJES) che da mol-

ti anni sono attive nell’insegnamento e nella pastorale in 
terra boliviana. Questa Scuola prepara le giovani con 
una formazione pedagogica e tecnica allo scopo 
di inserirle nel mondo del lavoro, ma data la preca-
ria situazione economica non può rispondere e sostenere 
in via autonoma  alle basilari necessità igieniche (bagni e 
docce) e di salute che oggigiorno devono sussistere in uno 
studentato; pertanto conta anche sulla nostra solidarietà. 
Ringraziamo quanti a qualsiasi titolo vorranno sostenere 
questa iniziativa.
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..uno sguardo indietro per dare slancio a nuove iniziative!  

Associazione 
culturale
il tempo
di Elisa Pecoraro

dalle associazioni...

È sempre difficile capire quando sia il momento 
di fare bilanci. Forse a volte, quando le energie 
vengono meno e si fatica a trovare la voglia di 

rimboccarsi le maniche per programmare, nuovi pro-
getti ed iniziative, guardare indietro a quello che si 
è fatto aiuta a rendersi conto che anche quello che 
sembra poco, in realtà vale molto. E così è stato per la 
nostra associazione. Nel mese 
di marzo, dopo alcune traver-
sie burocratiche con il piano 
Giovani di Zona che ci ha fat-
ti un pò rallentare sui nostri 
programmi, abbiamo propo-
sto “Passaggi di Tempo 2”, 
un’occasione di volontariato 
internazionale per i giovani 
della Valsugana, nella terra 
di Bolivia che ci è così cara. 
L’interesse è stato vivo e vario, 
molti ragazzi da tutta la valle 
si sono interessati alla nostra 
proposta e hanno partecipato 
alla presentazione del proget-
to. Purtroppo alla fine i tempi 
sono risultati un pò stretti e 
nonostante le molte manife-
stazioni di interesse, il nu-
mero delle iscrizioni esiguo. 
Siamo giunti così a malincuore 
alla conclusione di ripensa-

re il progetto su tempi più lunghi, non quest’anno, 
per dare modo ai giovani di conoscere meglio e più 
approfonditamente i temi che si vorrebbero affronta-
re, per dedicare il giusto tempo alla parte formativa 
e dare modo ai partecipanti di avere il tempo di so-
gnare e attendere con trepidazione il momento della 
partenza, e di prepararsi a vivere bene un’esperienza 
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tanto entusiasmante! Nonostante la delusione inizia-
le, quindi, non ci mancano gli stimoli per pensare a 
una prossima edizione! Ma il fatto di non avere un 
gruppo di giovani da accompagnare non ha fermato 
noi membri dell’associazione: infatti ad agosto 4 di 
noi sono in partenza per la Bolivia, in parte per sco-
prire alcune zone mai viste prima, in parte per visi-
tare i progetti che in questi 4 anni abbiamo aiutato 
a realizzare: saremo a Cochabamba, Mizque, Aiqui-
le, Pasorapa, Totora. Ed è qui che entra in gioco la 
questione dei “bilanci”. Volendo andare a rivedere 
quanto fatto in questi anni di attività ci siamo resi 
conto, nostro malgrado, che le molte gocce che ab-
biamo versato nel mare sono in realtà una bella cifra. 
Ci piace condividere con tutti questo risultato, sia 
per una questione di trasparenza, sia perchè è stato 
ottenuto grazie al contributo di numerose persone 
e associazioni che hanno dato il loro apporto parte-
cipando e collaborando alle attività da noi proposte 
con entusiasmo e disponibilità. A tutti va il nostro 
grazie di cuore.
Per quanto riguarda le altre attività del 2018, sono 
tutte finalizzate alla raccolta di fondi per sostenere 
il progetto che il Fondo di Impegno Missionario ci ha 
illustrato sulle pagine di questo giornale: la ristrut-
turazione dei bagni della Unidad Educativa Pompeo 
Rigon di Mizque, in Bolivia, struttura che tra l’altro ci 
ospiterà nel nostro prossimo viaggio!

2014 1000 euro Contributo Unidad educativa padre Pompeo Rigon, Mizque-Bolivia

2015 2800 euro Contributo ristrutturazione Internado Totora-Bolivia

1000 euro Contributo Unidad Educativa padre Pompeo Rigon, Mizque-Bolivia

1600 euro Offerta per un progetto di telemedicina per Giacomo e Mattia, ricerca per la Distrofia 
Muscolare Duchenne

2016 500 euro Offerta padre Dario Bona, Mizque-Bolivia

1440 euro Contributo a Chirurgia Pediatrica Solidale di Trento per la realizzazione di una sala ope-
ratoria ad Analaroa-Madagascar

750 euro Contributo per il progetto Ciudad de la Esperanza-Guatemala in ricordo di David Mi-
cheletti

2017 3018 euro Realizzazione di un antenna e del collegamento internet nell'internado di Totora-Boli-
via, in ricordo di Filippo Tomasi

198 euro Contributo per l'oratorio Don Bosco di Telve

600 euro Contributo al Fondo di Impegno Missionario per l'acquisto di una sterilizzatrice per 
l'ospedale pediatrico di Ibuelo-Bolivia

TOTALE 12.906 euro

La prima iniziativa riguarda in realtà dicembre 2017, 
con la terza edizione di Telve Natale d’Incanto, bell’e-
sempio di collaborazione e festa tra le associazioni 
del nostro paese. A inizio giugno, poi, nell’ambito 
della Festa della Famiglia alla Baessa, abbiamo 
riproposto la altrettanto collaudata “gara di torte 
e biscotti”, che quest’anno ha visto la vittoria di 
Iolanda e Tiziana. Grazie a tutti i partecipanti, e a 
chi, in cambio di un’offerta, ci ha aiutato a smaltire 
le fette di torta. Un grazie speciale alla giuria, forma-
ta da rappresentanti delle associazioni presenti, che 
sempre si “sacrifica” per una scorpacciata di dolci 
assaggi!

dalle associazioni
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dalle associazioni...

Oratorio 
don Bosco 

di Flavio Rigon

Le attività dell’Oratorio “don Bosco” proseguono 
regolarmente. Nei primi mesi dell’anno il consi-
glio direttivo dell’associazione ha programmato 

le attività rivolte soprattutto ai bambini e ai ragazzi.
Il primo impegno è stato la festa della befana che ha 
portato in Oratorio un bel numero di bambini assieme 
ai genitori per la consueta distribuzione di calze pie-
ne di dolci, mentre per i ragazzi e gli adulti venivano 
distribuiti grostoli accompagnati da tè e cioccolata 
calda. 
La seconda proposta caratteristica è stata la tombola 
mangiona in un pomeriggio trascorso in allegria con 
ragazzi, ma anche con molte persone adulte tutte 
concentrate sulle cartelle per vincere i tanti premi in 
palio. 
Quest’anno ricchissime soprattutto le cinquine com-
poste da tante torte confezionate da persone molto 
disponibili che desidero ringraziare sinceramente; 
inoltre, non meno interessanti, sono state le  dieci 
tombole per le quali era pronta una fila, dal peso di 
circa 1 kg, di ambite e nostrane lucaniche. 

La tombola mangiona è stata animata da Silvano 
Berti, da sempre promotore dell’iniziativa,  festeg-
giato poi a sorpresa nella stessa serata per i suoi 
molti anni di attività nell’Oratorio come presidente.
In seguito i ragazzi del gruppo RagGio si sono trovati 
diverse volte per programmare due momenti impor-

tanti della nostra estate: la colonia diurna del GrEst 
(Gruppi Estivi) di due settimane con giochi e altri 
momenti assieme e il campeggio in montagna per i 
ragazzi della nostra comunità.

Colgo l’occasione per fare un particolare ringrazia-
mento alle Suore di Maria Bambina che gentilmen-
te, come tutti gli anni, mettono a disposizione dei 
ragazzi del GrEst i loro spazi, soprattutto il bel par-
co dove poter giocare e correre in sicurezza. 
Inoltre, voglio ringraziare tutte quelle persone, so-
prattutto mamme, che prestano il loro aiuto agli ani-
matori e preparano la merenda per i partecipanti. 
Sono convinto che per seguire bene i nostri ragazzi 
abbiamo bisogno di persone adulte che possano of-
frire aiuto, nel limite della loro disponibilità, anche 
per brevi periodi e per questo tutti sono sempre ben 
accolti. 
Penso che l’esempio con l’impegno, il rendersi dispo-
nibili a qualsiasi livello e in qualsiasi associazione sia 
uno dei migliori insegnamenti che un genitore o un 
adulto possa trasmettere al proprio figlio o ai giovani. 
I giovani hanno più bisogno di esempi che di racco-
mandazioni.
Per quanto riguarda il campeggio, che si svolgerà in 
baita a Civerone (Ziveron) nel comune di Castelnuo-
vo, ci stiamo organizzando contando ancora una volta 
sull’aiuto di persone disponibili.

Un grazie di cuore a Silvano Berti 

per i suoi molti anni di attività nell’oratorio.
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di Flavio Rigon

Rendo noto la situazione di ristrutturazione dei lo-
cali dell’Oratorio comunicando che siamo a buon 
punto e che i lavori sono terminati, per questo ri-
volgo un grazie sentito a tutti coloro che a vario titolo 
hanno fatto in modo che quest’opera venisse realiz-
zata. 

Avremo modo, penso verso l’autunno, di festeggiare 
assieme. 
Con l’aiuto di alcune mamme e di diversi giovani che 
ringrazio, abbiamo eseguito le pulizie dei locali; ora 
un po’ alla volta dobbiamo arredarli per renderli di-
sponibili alla comunità.

dalle associazioni



TELVE notizie50

Pro Loco
di Telve
di Giulio Pecoraro

dalle associazioni...

L’Incontramarzo 2018 rinviato al prossimo anno!  

L’attività 2018 dell’associazione è iniziata col ritito 
delle luminarie di Natale, e continuata il 28 febbra-
io con l’organizzazione della sfilata con campanacci 

“Incontramarzo” per le vie dei paesi di Telve di Sopra e Tel-
ve e la distribuzione, a fine sfilata, di bevande e Gulashsup-
pe ai partecipanti. 
Era prevista per il giorno 11 marzo la 12° edizione della ma-
nifestazione, proposta ogni tre anni, denominata “Incontra-
marzo 2018” che per le cattive condizioni atmosferiche non 
si è potuta svolgere.

L’Associazione Pro loco ringrazia quanti si sono 
impegnati per l’organizzazione  e la preparazione 
della manifestazione e assicura che la stessa sarà 
riproposta nella primavera del 2019 con le stesse 
persone (adulti e bambini) che si sono rese dispo-
nibili nel 2018. Il giorno 21 marzo è stata convocata 
l’assemblea generale dell’associazione nella quale, dopo il 
ringraziamento del Presidente ai soci presenti, al Comune, 
alla Cassa Rurale Valsugana e Tesino e alle ditte Stroppa 
Paolo e Ruscarpenteria e a quanti hanno collaborato nel 

corso dell’anno alle attività 
dell’associazione,  sono sta-
ti approvati ad unanimità 
di voti, il conto consuntivo 
e la relazione dell’attività 
dell’anno 2017 ed il bilancio 
e il programma di attività 
per il 2018. All’assemblea 
era presente il vice sinda-
co che ha portato i saluti 
dell’Amministrazione Co-
munale ed il ringraziamen-
to della stessa per l’attività 
della Pro loco a beneficio 
della comunità.
Alla fine del mese di aprile 
si è provveduto alla posa 
delle fioriere e alla messa a 
dimora dei fiori auspicando 
che gli stessi non vengano 
danneggiati e rimangano 
dove sono stati posizionati.
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dalle associazioni...

di Fabrizio Trentin

Schützenkompanie
di Telve

100 anni dal termine della Grande Guerra  

Ricorre quest’anno il centenario dal termine 
della Grande Guerra, conflitto che ha profon-
damente  segnato il nostro territorio e i nostri 

nonni, che improvvisamente, dopo la dichiarazione di 
guerra dell’Italia all’Impero Austro Ungarico si sono 
trovati in prima linea del conflitto con la popolazione 
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costretta ad abbandonare le proprie case, i paesi e 
tutti i propri affetti per essere trasferita in luoghi più 
sicuri, chi nel territorio Austro-Ungarico e chi in varie 
parti dell’Italia.
Terminato il conflitto, il ritorno... con l’amara sorpresa 
che quasi la totalità delle case erano andate distrutte 
dagli incendi  appiccati in fase di ritirata. È seguito 
poi un periodo segnato dall’avvento del fascismo che 
esasperando il nazionalismo segnò profondamente 
gli animi di chi, ritornato dal fronte con la divisa dei 
perdenti, venne tartassato e deportato per cancellare 
la memoria del ex Impero.

Nel corso della primavera si è tenuta l’Assemblea 
generale annuale con l’approvazione del rendiconto 
attività 2017, del bilancio e programmazione attività 
2018. Punto importante all’ordine del giorno il rinno-
vo delle cariche, che ha visto il cambio al vertice 
con l’elezione del nuovo Capitano nella persona di 
Guido Molinari che ha ringraziato l’uscente Fabri-
zio Trentin e lo ha elogiato per la nuova carica as-
sunta all’interno delle Federazione del Trentino in 
qualità di Vice Comandante Territoriale, carica che 
sicuramente fa onore e da lustro alla nostra Compa-
gnia.

Le altre cariche hanno visto la riconferma del Vice 
Comandante Giulio Pecoraro, del porta bandiera Ste-
fano Trentinaglia, e del tenente alla bandiera Andre-
as Corona, mentre ci sono i nuovi ingressi di : Nicola 
Casagranda Scoz, segretario, Tiziano Zottele, istrut-
tore, Paolo Minati, coordinatore.

Altro argomento importante la premiazione per la 
lunga attività prestata e il traguardo raggiunto per 
due soci, la Madrina della bandiera Maria Chistè, 84 
anni, e lo Schütze Rosario Fratton, 90 anni.
La nuova direzione propone all’approvazione i pro-
grammi per il 2018 nel particolare come viene di se-
guito descritto.

Il 20 febbraio appuntamento a Mantova per i due-
centosette anni dalla fucilazione e morte di Andre-
as Hofer presso il parco in Cittadella di Mantova alla 
presenza del Presidente della circoscrizione Dott. Si-
gnorini. Venivano profuse parole di apprezzamento e 
di orgoglio per la costanza con cui ogni anno si rinno-
va l’appuntamento di Mantova e per la sagacia con la 
quale difendiamo le tradizioni di gente di montagna e 

i valori tramandatici dai nostri padri a tutela e difesa 
della nostra identità del nostro territorio.
Sabato 3 marzo si è svolta l’Assemblea generale della 
Federazione Trentina a Trento presso il palazzo della 
Regione. Domenica 14 aprile: a Sarentino l’anniver-
sario per i 60 anni di fondazione delle Federazione 
Schützen del Sud Tirolo.

Domenica 27 maggio la compagnia ha partecipa-
to  alla riunione delle Compagnie dell’intero Tiro-
lo e della Baviera a Mayrhofen in Zillertal, Tirolo 
del Nord, che ha visto la partecipazione di 12.000 
Schützen nel tradizionale costume: la nostra Com-
pagnia era presente al completo assieme alla Ban-
da di Telve che ha avuto l’onore di una foto con il 
Presidente della Repubblica Austriaca il quale si è 
complimentato per la bellezza dei costumi.

Venerdì 8 giugno in occasione della festa del Sacro 
Cuore si mantiene la tradizione dell’ accensione dei 
fuochi presso i vecchi confini del Tirolo storico a Gri-
gno con la recita della Santa Messa presso la Chiesa 
parrocchiale seguita dalla sfilata fino al capitello de-
dicato al Sacro Cuore con lo sparo della salva d’onore. 
Sabato 9 e Domenica 10 giugno accensione dei fuochi 
a Grigno, in località S. Margherita a Castelnuovo e 
una Croce sovrastante l’abitato di Telve  e Croce sulle 
pendici del Fravort.

I prossimi appuntamenti sabato 8 luglio presso il San-
tuario di S. Romedio per la ricorrenza dei 30 anni di 
fondazione della Federazione delle Compagnie del 
Tirolo meridionale, Trentino, ed il ricordo del pelle-
grinaggio di Andreas Hofer.

Ringraziamo tutti coloro che da sempre ci seguono e 
sostengono per il perseguimento dei comuni ideali di 
Unità Tirolese, fratellanza e conservazione delle tra-
dizioni, degli usi e costumi locali. 
       
     

dalle associazioni
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Sezione 
cacciatori
di Paolo Zanetti

Conclusi i lavori per la nuova sede grazie all’impegno dei soci  

L’assemblea dei cacciatori, in data 15 maggio 
2018, ha eletto il nuovo direttivo della riserva 
che avrà un mandato abbastanza breve e pre-

cisamente fino al 31.12.2019. Il nuovo rettore è il so-
cio Stefano Scrofferneccher. Fanno inoltre parte del 
direttivo Igor Pecoraro con la carica di vice-rettore, 
Paolo Zanetti con l’incarico di segretario, Lidio Pe-
coraro, Corrado Fedele, Fulvio Trentin e Erika Ago-
stini (la nostra cacciatrice in rappresentanza delle 
quote rosa…). Le nuove elezioni si sono rese neces-
sarie a seguito delle dimissioni rassegnate per motivi 
personali, dell’ex rettore Raffaele Zadra.
Il nuovo direttivo è formato in gran parte da soci 
che facevano già parte di quello uscente e che si 
impegneranno per portare a compimento i lavori e 
gli obiettivi già prefissati nel precedente mandato. 
I più importanti interventi che stanno coinvolgen-
do la nostra sezione sono l’ultimazione della nuo-
va sede sociale e la realizzazione della cella frigo 
– centro di controllo (come deliberato nell’assemblea 
dei soci nella seduta del 01 agosto 2017).
I lavori riguardanti la nuova sede sono iniziati da 
circa due anni e sono stati eseguiti in gran parte at-

traverso il volontariato dei soci. Le spese fin qui so-
stenute ammontano a circa euro 28.000,00 finanziate 
anche grazie ai contributi del comune di Telve di euro 
20.000,00 e dalla Cassa Rurale di euro 1.000,00.
Il secondo intervento riguarda la realizzazione di una 
“cella frigo-centro di controllo”, opera fondamentale 
sia per la conservazione della selvaggina cacciata, 
con notevole aumento della qualità della carne, sia 
per una questione igienico – sanitaria del prodotto. 
La nostra sezione infatti negli ultimi anni ha avuto un 
notevole aumento di cervi, con la concessione di circa 
43 capi da abbattere. Anche in questo caso quasi tut-
ti i lavori sono eseguiti attraverso il volontariato dei 
soci. Ormai moltissime sezioni della nostra provincia 
hanno realizzato o stanno realizzando tali strutture. Il 
costo stimato ammonta a circa euro 19.000,00. 

Questo periodo dell’anno ci vede inoltre impegnati 
nelle varie operazioni di censimento. Per ogni specie 
interessata vengono effettuati infatti tre censimenti 
primaverili. Nella sottostante tabella si riportano al-
cuni dati significativi, che confrontati con quelli del 
2017 possono apparire ancora più interessanti:

Specie Avvistamento massimo 2017 Avvistamento massimo 2018

Capriolo 101 93

Cervo (censimento notturno) 179 235

Gallo forcello (sulle arene di canto) 27 maschi - 16 femmine 28 maschi - 20 femmine
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I risultati appaiono senz’altro buoni per il forcello, 
in lieve calo per il capriolo rispetto al 2017. Ottimi 
dati riguardano invece il cervo, specie che nel no-
stro territorio si sta espandendo in modo impressio-
nante. Sarà un “fermo impegno” del nuovo direttivo 
chiedere un notevole incremento delle concessioni 
presso la consulta della Bassa Valsugana di cui la no-
stra riserva fa parte. Tale richiesta è oltremodo avva-
lorata dal fatto che la nostra riserva è stata classifica-
ta, per quanto riguarda la caccia al cervo, come zona 
di contenimento (gli organi provinciali competenti, 
ritengono infatti che nel nostro territorio il numero di 
questa specie non debba aumentare ancora).
Sul prossimo numero della rivista daremo conto dei 
censimenti estivi per quanto riguarda il camoscio,  il 
gallo forcello e la coturnice (censimenti effettuati con 
l’ausilio dei cani da ferma).
Per concludere è notizia di questi giorni l’avvistamento 
di alcuni esemplari di lupo a poche centinaia di metri dalle 
case di Ronchi Valsugana. Altri avvistamenti in Val di 
Sella, sull’altopiano di Vezzena e in quello di Mar-
cesina. Purtroppo è stato rinvenuto un cervo ma-
schio di un anno predato dai lupi In località Val-
trighetta (vedi foto). Ormai la presenza sempre più 
cospicua di questa specie nel territorio provinciale è 
fattore innegabile. Presenza positiva o negativa? di-
pende dai punti di vista…..  
Ed ora è il momento dei ringraziamenti e degli auguri.
Un sentitissimo “grazie” da parte di tutti noi a 
Raffaele Zadra, per gli otto anni prestati in qualità 
di rettore della nostra riserva. Non è stato sicura-

mente un compito semplice gestire con equilibrio 
una sezione delle dimensioni della nostra, che vede 
sensibilità e idee a volte diverse tra gli associati.   
Grazie anche a Romano Capra, che negli ultimi tre 
anni ha gestito il progetto forcello.
Un ringraziamento lo vogliamo rivolgere anche all’am-
ministrazione comunale di Telve, per la sensibilità di-
mostrata verso la nostra associazione, attraverso la 
concessione in uso gratuito dei locali che sono stati 
destinati alla realizzazione della nuova sede e alla 
cella frigo - centro di controllo, oltre che all’importan-
te aiuto economico concesso. 
Un grosso in “bocca al lupo” e un augurio di buon 
lavoro al nuovo rettore della riserva Stefano Scroffer-
neccher e a tutti i componenti del suo direttivo. Un 
caloroso Weidmannsheil.

dalle associazioni
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dalle associazioni...

Unione Sportiva
Telve
di Giancarlo Orsingher

Un’altra stagione è andata in archivio e quella nuova è già alle porte  

Vittorie e sconfitte, gioie e dolori, soddisfazioni 
e rimpianti: nell’annata sportiva da poco con-
clusa l’US Telve non si è fatta mancare niente e 

soprattutto non sono mancati il divertimento in cam-
po e, dietro le quinte, la passione dei dirigenti.
Anche se tutte le squadre sono allo stesso modo nel 
cuore della società, è chiaro che dal punto di vista 
mediatico le gesta della prima squadra sono quelle 
che hanno un maggior risalto. E allora vediamo cosa 
ha riservato il campionato 2017-18 ai ragazzi di mi-
ster Pallanch, o meglio ai ragazzi di mister Pallanch 
e di mister Ruggero Trentin, dato che a due giornate 
dal termine l’allenatore ha rassegnato le dimissioni e 
i giocatori sono stati presi in mano dal mister che ne-

gli anni Novanta ha fatto la storia del Telve. Il torneo 
si è chiuso con un tranquillo settimo posto, quindi po-
sizione di centro classifica a un tiro di schioppo dal 
podio, con la terza posizione mantenuta fino a poche 
giornate dal termine. 
È stata un’annata che tra gli aspetti positivi ha vi-
sto la consacrazione di quattro giovani della “can-
tera” telvata: i due “1999” Giacomo Fedele e Sa-
muele Colme e i due “2000” Efrem Girotto e Nicola 
Berti sono stati elementi fondamentali della prima 
squadra, con Giacomo che addirittura è risultato es-
sere il giocatore più presente in campo oltre che ca-
pace di conquistarsi la convocazione in Rappresenta-
tiva provinciale Juniores e con Efrem che si è messo 
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in mostra andando anche in rete ben sei volte. Ma 
l’apporto del vivaio non si è fermato qui perché nel 
corso della stagione altri sette ragazzi delle giovanili 
hanno avuto l’occasione di scendere in campo con la 
squadra maggiore.
Parlando di reti, Simone Agostini e Davide Marchi 
sono stati i goleador, con 10 centri a testa, seguiti dal 
sempreverde Francesco Micheletti che con i sette gol 
messi a segno quest’anno ha raggiunto l’invidiabile 
-e molto difficilmente eguagliabile- record delle 150 
reti in maglia giallo-verde, accanto all’altro record, 
quello delle ben 337 presenze con la casacca telvata.
E a proposito di presenze, dopo rispettivamente 
quattordici e undici stagioni nell’US Telve, a fine 
campionato Lorenzo Micheletti e il portiere Matteo 
Novello hanno deciso di appendere scarpe e guanti 

al fatidico chiodo e chiudere così con l’attività ago-
nistica.
Come detto in apertura la nuova stagione è ormai 
alle porte e al momento di consegnare l’articolo in 
redazione possiamo annunciare il nome del nuovo al-
lenatore della prima squadra, che risponde al nome 
di Paolo Peruzzi, già bandiera del Levico e profondo 
conoscitore del calcio trentino.
Scendendo di un gradino troviamo la squadra Junio-
res, che con Aldo Dalfollo e Giancarlo Orsingher ha 
disputato un campionato al di sopra di ogni aspetta-
tiva, chiudendolo al comando appaiata ai cugini del 
Borgo...ma di fatto al secondo posto per un misero gol 
di differenza negli scontri diretti.
Ottimo anche il campionato degli Allievi di Paolo 
Cappello e Alessio Dalledonne con un quarto posto di 
tutto rispetto e con il rammarico di non aver bissato 
per un soffio la conquista del “Premio disciplina” già 
vinto l’anno scorso. Paolo e Alessio chiudono per ora 
la loro esperienza in giallo-verde.
E altrettanto positivo è stato il torneo dei Giovanissi-
mi classe 2004 che, con Paolo Rigon e Alvise Miche-
letti in panchina, hanno chiuso in una brillantissima 
terza posizione alle spalle di Calisio e Trento.
La compagine di Calcio a 5 di mister Daniel Ferrai 
ha vissuto una stagione con non poche difficoltà che 
l’hanno portata a chiudere il campionato di serie D al 
penultimo posto.
E per quanto riguarda le posizioni in classifica ci fer-
miamo qui perché dagli Esordienti in giù le uniche 
cose che contano sono il divertimento e l’imparare a 
giocare a calcio e a convivere con i compagni. Detto 
questo però ricordiamo che in campo sono scese nu-
merose altre squadre, a partire appunto dagli Esor-

dalle associazioni
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dienti guidati da Giulia Agostini e Cristian Dalcason 
per proseguire con i Pulcini A dei due Trentin, Rug-
gero e Simone e di Manuel Micheletti, con i Pulcini 
B di Alberto Ferrai, Umberto Dandrea e Giacomo Fe-
dele per finire con i Primi calci di Fabrizio Murara, 
Domingo Garberoglio e Marco Ferrai.
E infine i piccolissimi, i tre numerosi gruppi dei Piccoli 
amici nati fra il 2010 e il 2012 che, grazie alla passione 
di una decina di giovani animatori/allenatori che non 
smetteremo mai di ringraziare, si stanno avvicinando 
al gioco del calcio.
La prima parte del 2018 ha visto anche l’entusiastica 
partecipazione dei nostri Esordienti, Pulcini e Piccoli 
amici ad alcuni tornei in diverse località trentine.

Parlando di allenatori non possiamo dimenticare 
la soddisfazione di avere tre nuovi giovani abilita-
ti a seguire le squadre giovanili: Giulia Agostini, 
Daniele Debortoli e Giorgio Pecoraro hanno infatti 
superato brillantemente il corso che li certifica ora 
allenatori del settore giovanile.

Accanto all’attività agonistica è da ricordare la rio-
mologazione del campo sportivo, che risulta essere a 
norma fino al 2021 ma che a quell’epoca ben difficil-
mente supererà la nuova verifica; è pertanto neces-
sario pensare fin da subito programmare la sostitu-
zione del manto erboso sintetico.
E infine l’8° edizione del “Calcio all’indifferenza”, che 
nel ricordo di David Micheletti il 25 aprile ha raccolto 
al campo sportivo tanti appassionati, di calcio e non 
solo, per una giornata di festa e di solidarietà che ha 
portato a raccogliere un bel gruzzoletto destinato 
all’Hospital de la Tarahumara nella cittadina messi-
cana di Sisoguichi, tanto cara a David e Lorena.

dalle associazioni
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Vigili 
del Fuoco
di Roberta Ferrai

dalle associazioni...

Anche i Vigili all’Adunata degli Alpini 

a Trento hanno dato il loro supporto.  

L’attività del nostro Corpo è sempre piuttosto 
intensa; oltre alle consuete esercitazioni e agli 
interventi di soccorso noi vigili impegnati in 

molteplici attività durante tutto il corso dell’anno. Nei 
mesi di gennaio e febbraio un gruppo di vigili ha 
frequentato il Corso di Defibrillazione  Precoce sul 
Territorio organizzato dall’Unione Distrettuale. Il 
percorso ha consentito di acquisire, mediante lezioni 
teoriche e prove pratiche, le competenze e le cono-
scenze concernenti il primo soccorso e le modalità di 
utilizzo del defibrillatore (DAE), nonchè l’attestato di 
idoneità, necessario per praticare tale tipo di riani-
mazione.
Inoltre non abbiamo fatto mancare il nostro supporto 
e la collaborazione per la realizzazione di diverse ma-
nifestazioni organizzate nella primavera.
Tra tutte, la 91esima Adunata nazionale degli Alpini 
tenutasi a Trento dal 11 al 13 maggio; due squadre 
di vigili hanno prestato servizio antincendio presso 
i varchi di accesso al centro della città, offrendo an-
che supporto e aiuto ai numerosi gruppi che hanno 
visitato il capoluogo.
Infine, come ormai d’abitudine, abbiamo organizzato 
la lotteria primaverile, con estrazione domenica 27 
maggio. Cogliamo l’occasione per un ringraziamento 
a tutti gli sponsor che ci hanno supportato con i loro 
premi e a tutti coloro che hanno contribuito, con l’ac-
quisto dei biglietti, alle attività del Corpo.
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Gruppo Allievi
di Giulia Zanetti

Trasferta altoatesina, in visita ai “colleghi” permanenti di Bolzano   

L’attività del nostro gruppo giovanile è ripresa a 
febbraio, con un interessante serata al teatro di 
Pergine Valsugana. Noi istruttori, i ragazzi e i co-

mandanti di tutto il distretto abbiamo partecipato ad 
un incontro informativo a cura della Polizia Postale, 
che ci ha spiegato in maniera semplice, ma incisiva, 
l’utilizzo dei social network e i rischi che ne derivano 
dalla scarsa conoscenza di questi strumenti.

I due incontri successivi si sono svolti in Tesino, con 
la collaborazione di alcuni volontari della Croce Ros-
sa, che con passione e entusiasmo ci hanno ripassato 
le basi del pronto soccorso e ci hanno mostrato l’at-
trezzatura presente all’interno di un’autoambulanza. 
Il quarto incontro in programma si è svolto presso la 
caserma di Borgo Valsugana, dove i ragazzi più gran-
di hanno imparato il corretto utilizzo di un estintore 
provando a spegnere il fuoco presente in una vasca 
ad idrocarburi, mentre gli allievi più piccoli sono an-
dati alla scoperta dei mezzi e delle attrezzature pre-
senti in caserma.

Domenica 25 marzo è stata organizzata una gita 
fuori porta in visita ai Vigili del Fuoco Permanenti 
di Bolzano. Il capo turno ci ha guidati per tutta l’au-
torimessa mostrandoci le potenzialità delle attrez-
zature in uso dai nostri “colleghi” altoatesini e i no-
stri ragazzi (e anche gli istruttori!) ne sono rimasti 
entusiasti. Nel pomeriggio, dopo un veloce pranzo al 
sacco, ci siamo spostati alla Civil Protect 2018, l’an-
nuale fiera della Protezione e del volontariato.
Il mese di aprile è stato meno teorico: gli allievi han-
no imparato come mettersi in sicurezza con le corde 
e i nodi adeguati, e come salvaguardare la propria sa-
lute utilizzando correttamente l’autoprotettore e gli 
altri DPI.

Con l’arrivo di maggio, come tutti gli anni, gli incontri 
si sono concentrati sulla preparazione della manovra 
che verrà presentata in occasione del 18° Campeggio 
Provinciale Allievi Vigili del Fuoco, in programma per 
dal 21 al 24 giugno a Pieve di Ledro.

dalle associazioni



TELVE notizie60

traguardi
raggiunti
e non solo...

Laurea Maria Agostini
Il 7 marzo scorso Maria Agostini ha conseguito la lau-
rea triennale in Lingue per l’intermediazione turistica e 
d’impresa presso l’Università degli studi di Trento, di-
scutendo la tesi: “La Grande Guerre comme source de 
tourisme de mémoire. Proposition d’un itinéraire sur la 
chaîne montagneuse du Lagorai”. 

di Lorenza Trentinaglia

Laurea Angela Ferrai
Il 6 marzo 2018 Angela Ferrai ha conseguito la Laurea 
triennale in Lingue per l’Intermediazione turistica presso 
l’Università degli studi di Trento, discutendo la tesi: “Le 
cyclotourisme: à la découverte de la Valsugana à travers 
sa piste cyclable et d’autres itinéraires” con il relatore 
Jean-Paul Dufiet. Congratulazioni! 

Laurea Giada Dalsasso
Il 21 marzo 2018 Giada Dalsasso ha conseguito la Laurea 
triennale in Amministrazione Aziendale e Diritto presso 
il Dipartimento di Economia e Management dell’Univer-
sità degli studi di Trento, discutendo la tesi: “Agricoltura 
sociale: strumento di crescita economica e di coesione 
sociale” con il relatore Prof. Luciano Pilati. Congratula-
zioni!
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Denis Pasqualini: 
nuovo Presidente 
APT Valsugana e Lagorai 

Nella prima seduta del nuovo Consiglio di Ammini-
strazione dell’Azienda per il Turismo Valsugana Soc. 
Coop., svoltasi lo scorso 18 giugno, è stato eletto il 
nuvo Presidente dell’APT Valsugana Lagorai. Come 
previsto infatti dallo Statuto, al Consiglio di Ammini-
strazione nella sua prima riunione spetta l’elezione 
del Presidente e del Vicepresidente. A tale scopo è 
quindi risultata particolarmente positiva la candida-
tura di tre Amministratori con la conseguente oppor-
tunità di poter attingere da esperienze professionali 
di rilievo e diversificate. Tre infatti i Consiglieri che 
si sono messi a disposizione del CdA per ricoprire il 
ruolo di Presidente: Denis Pasqualin operatore turi-
stico di Borgo Valsugana, Paolo Stefani Presidente 
della Pro Loco di Pergine Valsugana e Mario Malossi-
ni in rappresentanza del comparto termale di Levico 
Terme. 
A seguito di un proficuo confronto all’interno del 
CdA, e alla decisione del candidato Mario Malossini 
di ritirare  la propria candidatura nell’ottica di mante-

nere la compattezza all’interno di un ente che in que-
sti anni ha valorizzato ogni angolo del territorio della 
Valsugana, la votazione ha decretato eletto Denis 
Pasqualin che a sua volta ha indicato come suo Vi-
cepresidente Roberto Crivellaro. A questi ruoli si af-
fianca la figura dell’Amministratore Delegato Stefano 
Ravelli. Al nostro concittadino le più vive congratu-
lazioni e un sincero augurio per un proficuo lavoro 
di valorizzazione del nostro territorio! 

Segretario comunale in pensione

Dal 31 dicembre scorso il segretario comunale Giam-
paolo Bonella è ufficialmente in pensione. L’ultimo 
consiglio a fine dicembre, dopo ben 20 anni alla guida 
degli uffici comunali: è infatti segretario a Telve dal 
1998. E proprio l’ultima seduta si è aperta con il salu-
to da parte del Consiglio Comunale. A lui il sindaco 
ha consegnato una targa, “Per ringraziarlo del lavo-
ro svolto in tutti questi anni e per la competenza, 
la professionalità e la passione che hanno sempre 
contraddistinto il suo operato a servizio del comu-
ne” precisa Fabrizio Trentin. 

(Marica Caumo)

Un particolare ringraziamento va a Giampaolo Bonel-
la da parta di tutta l’Amministrazione Comunale per 
la preparazione dimostrata in tutti questi anni di pro-
ficua collaborazione.
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Fabio Trentin è il nuovo
preparatore del Venezia 
FC in serie B
di Elisa Pecoraro

due parole con...

Da metà giugno Fabio Trentin, 35 anni, è diven-
tato il nuovo preparatore atletico del Venezia 
FC dell’allenatore Stefano Vecchi, in serie B. 

Tutto si è svolto nel giro di poche ore e Fabio è pas-
sato dalla delusione per la sconfitta dell’Alto Adige, 
con cui collaborava ininterrottamente dalla stagione 
2012-2013, nella semifinale dei playoff contro Cosen-
za , alla gioia per una grande nuova avventura che si 
prospetta. “Ho avuto pochissimo tempo per pensar-
ci” ci dice Fabio “ma mi sono reso immediatamente 
conto dello spessore della proposta. Mi sono con-
frontato con l’Alto Adige, con cui avevo in essere un 
contratto anche per le prossime stagioni, e ho trovato 
un’incredibile disponibilità da parte della dirigenza. 
A malincuore mi hanno” liberato”, mi hanno fatto un 
enorme “in bocca al lupo” e permesso di intrapren-
dere questa nuova avventura. Sono al settimo cielo, 
lascio una società fantastica e persone incredibili, 
ma non vedo l’ora di iniziare un nuovo percorso”. 
A chiamare Fabio Trentin a Venezia è stato  il neo 
allenatore della società lagunare, Stefano Vecchi, 
con cui Fabio collaborò all’Alto Adige nella stagione 
2012-2013 sfiorando la promozione in serie B. Vecchi 
si trasferì poi a Carpi a fine stagione, mentre Fabio è 
rimasto a Bolzano diventando uno dei pilastri dello 
staff tecnico. Adesso questa stimolante, inaspettata 
proposta: “Sono felicissimo” riprende Fabio Trentin 
“con Vecchi eravamo rimasti in contatto ma, franca-
mente, non avrei mai pensato ad una chiamata. Ve-
nezia è una piazza straordinaria, la società è ambi-
ziosa e organizzata in modo incredibile. Nello sport 
si vive di stimoli: i miei, sono massimi!”

E Telve, chiediamo, per concludere? “Telve sarà 
sempre casa mia. È il più bel posto del mondo!”. E 
allora noi, dal posto più bello del mondo, non pos-
siamo che seguire da vicino Fabio nella sua nuova 
avventura veneziana e augurargli grandi successi e 
soddisfazioni personali e professionali!
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La CIE (carta di identità 
elettronica) c’è!
di Giorgia Endrici e Diego Strosio

approfondimenti...

Già dallo scorso 15 maggio chi è iscritto nell’ana-
grafe della popolazione residente nel nostro Co-
mune può chiedere il rilascio della nuova carta 

d’identità elettronica, presso l’Ufficio Anagrafe.
Se vi state chiedendo se i documenti cartacei debbano 
essere sostituiti da quelli elettronici la risposta è no, 
nel senso che le carte d’identità “vecchia maniera” 
rimangono comunque valide fino alla loro scadenza 
naturale, eccetto nei casi di furto o smarrimento o 
per viaggi in Paesi ove sia consentito l’accesso con 
carta d’identità, ma di tipo elettronico. 

Per ottenerla, il cittadino maggiorenne dovrà presen-
tare una fototessera dello stesso formato di quelle 
adatte per il passaporto, carta d’identità scaduta o 
in scadenza nei successivi sei mesi, tessera sanitaria 
con codice fiscale e per i cittadini stranieri va aggiun-
to un permesso di soggiorno valido.
Nei casi di smarrimento o furto andrà presentata an-
che la relativa denuncia, assieme ad un altro docu-
mento di riconoscimento valido (patente, passapor-
to…). 
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Nel caso sfortunato di smarrimento o furto di tutti i 
documenti di identità, l’interessato dovrà presentarsi 
accompagnato da due testimoni, che ne riconoscano 
e confermino l’identità. In caso ciò non fosse possibi-
le, potrà recarsi presso i carabinieri per ottenere un 
documento di identificazione.
La procedura per rilascio è un po’ più lunga rispetto a 
quella prevista per i documenti cartacei, perché pre-
vede l’identificazione del richiedente, il pagamento di 
Euro 22,20, da versare in contanti o tramite bonifico 
preventivo, l’acquisizione della foto e delle impron-
te digitali e la firma. Alla fine di questa fase verrà 
rilasciata una prima parte delle password SPID (l’i-
dentità SPID è costituita da credenziali che vengono 
rilasciate all’utente), che permetteranno di accedere 
ai servizi online forniti tramite la carta elettronica. La 
seconda parte perverrà al richiedente assieme alla 
carta elettronica tramite raccomandata. 

con validità fino alla data di compleanno del titola-
re immediatamente successiva alla scadenza altri-
menti prevista per il documento.
Nel caso di richiesta per i minori, per ottenere una 
carta valida per l’espatrio è necessaria la presenza di 
entrambi i genitori, altrimenti ne sarà sufficiente uno. 
In ogni caso, per il documento valido per l’espatrio se 
un genitore non riuscisse a presenziare potrà compi-
lare e sottoscrivere la richiesta allegando il proprio 
documento di identità.
In caso di disaccordo tra i genitori si potrà ricorrere 
ad un nulla osta rilasciato dal Giudice Tutelare presso 
il Tribunale di Trento.
Per cittadini residenti impossibilitati a presentarsi 
allo sportello a causa di impedimenti fisici, un funzio-
nario incaricato potrà recarsi presso il loro domicilio, 
previa presentazione di adeguata documentazione 
medica.
L’eventuale impossibilità alla firma e/o al rilievo delle 
impronte andrà sempre certificata tramite documen-
tazione medica.
Ma in quali casi sarà possibile ancora il rilascio della 
carta di identità cartacea?
• residenti impossibilitati a presentarsi allo sportello 

per impedimento fisico;
• residenti con un disallineamento non risolvibile en-

tro breve dei dati tra anagrafe, comunale, tributaria 
e INA (Indice Nazionale delle Anagrafi);

• cittadino italiano residente all’estero ed iscritto 
all’AIRE (Anagrafe Italiani Residenti all’Estero) del 
nostro Comune;

• cittadino non residente, ma temporaneamente do-
miciliato nel nostro Comune o iscritto nell’AIRE di 
altri Comuni;

• altri casi di documentata urgenza.
Il costo per il rilascio sarà di Euro 5,40 presentando 
3 fototessera e il documento scaduto o in scadenza.

approfondimenti...

1 Conto di Tesoreria – Comune di TELVE presso Cassa Rurale Valsugana e 
Tesino – Banca di Credito Cooperativo – intestato a Cassa Centrale delle 
Casse Rurali Trentine – IBAN IT 42 X 03599 01800 000000131234,  indicando 
come causale “rilascio carta identità elettronica”.

Il nuovo documento sarà inviato entro sei giorni lavo-
rativi dal Poligrafico e Zecca dello Stato per raccoman-
data all’indirizzo comunicato nel corso della richiesta 
o si potrà optare per l’invio al Comune di Telve. 
Il documento in entrambi i casi potrà essere ritirato 
esclusivamente dall’interessato o da persona delega-
ta indicata al momento della richiesta.
Per questioni tecniche legate ai software gestionali, 
non è ancora possibile esprimere il consenso o il di-
niego alla donazione degli organi.
La carta di identità avrà durata di 10 anni per i cit-
tadini maggiorenni, 3 anni per i minori di 3 anni 
e 5 anni per i minori nella fascia di età 3-18 anni, 
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approfondimenti...

Sul tapis roulant 
per un mondo più leggero! 
di Giorgia Endrici

Io: “Ma quanto devo correre?”
S.: “Dipende da te. Io oggi ho fatto 50 minuti di tappe-
to al 15% con velocità 6,5, poi le scale, 10 minuti con 
velocità 15 ed ho raggiunto i miei 2.000”.
Lei è Samuela ed assieme ad altre 358 persone ha 
perorato la causa di “Let’s move for a better wor-
ld” (muoviamoci per un mondo migliore), sia moral-
mente che fisicamente. C’ero anch’io tra i 359 e anche 
se ben lungi dalla performance descritta, ho potuto 
comunque assaporare il piacere di condividere un 
obiettivo comune faticando e contribuendo al rag-
giungimento di un ottimo risultato. Soddisfatto anche 
Federico Busarello, responsabile del Centro Attività 
Motorie di Scurelle, perché il traguardo è stato più 
che raggiunto e si è concretizzato in tremila euro 
consegnati alla scuola media di Telve per l’acquisto 
di attrezzature sportive ed in un secondo posto a li-
vello nazionale, nonché decimo in una speciale clas-
sifica mondiale. Sì, perché Let’s move è un’iniziativa 
che si svolge in tutto il globo e la struttura di Scurelle 
vi ha partecipato per la seconda volta. Technogym, 
azienda che si qualifica come leader nel settore del 
fitness e del wellness, ha ideato Let’s move, conce-
pita come una vera e propria campagna sociale per 
sensibilizzare le persone, ma anche le istituzioni 
sul tema dell’obesità e delle problematiche ad essa 
correlate. Seppur nati per muoversi, gli esseri uma-
ni stanno diventando sempre più sedentari anche a 
causa dell’evoluzione tecnologica che in alcuni casi si 
sostituisce all’attività fisica umana. All’obesità sono 
legati molti altri problemi, dall’ipertensione a patolo-
gie cardiache e nei Paesi sviluppati si registrano sem-
pre più casi che determinano addirittura più decessi 
rispetto a quelli dovuti alla malnutrizione. Let’s move 
propone come soluzione uno stile di vita attivo, per 
rendere il mondo un luogo più sano. Ma come si misu-
ra l’attività fisica svolta? Con i moves (l’unità di misu-
ra di Technogym per il movimento), che ognuno può 

donare per combattere l’obesità nella propria realtà 
locale. A Scurelle, come in tanti altri posti nel mondo, 
dal 12 al 31 marzo 2018 il sudore delle persone si è 
trasformato in moves, esattamente 4.014.214. 
I partecipanti erano monitorati durante lo svol-
gimento di varie attività e più si era veloci più si 
ottenevano risultati. Al primo posto è arrivata una 
palestra di Lucca, Ego Wellness Resort con 4.776.835 
moves e 1.029 partecipanti ed al terzo posto la pale-
stra Gora Wellness di Caserta, che con il triplo dei 
partecipanti rispetto alla realtà di Scurelle non è riu-
scita a superarla (4.002.578 moves). 
Sulla pagina Facebook del Centro Attività Motorie al 
termine della faticata campeggiava una foto con l’ha-
shtag #chiedeteciancoradovèscurelle, come a dire 
“altro che piccola realtà locale, con Let’s Move ci sia-
mo proprio fatti notare”!  
Alla fine dell’impresa, con Samuela abbiamo com-
mentato il mio risultato sorridendo, ma dentro di me, 
con le gote rosse come Heidi ed i rivoli di sudore che 
ancora scendevano dalla fronte, mi sentivo soddisfat-
ta perché con i miei 934 moves avevo aiutato il mon-
do a pesare un milligrammo in meno!

1 Informazioni ed immagine tratte dal sito www.technogym.com 
2 Immagine tratta dalla pagina FB del Centro Attività Motorie di Scurelle.
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approfondimenti...

Intervista al nuovo 
segretario comunale, 
dott.ssa Silvana Iuni
di Giorgia Endrici

Giorgia Endrici: Nome?
Silvana Iuni: Silvana Iuni. 
GE: Dove è nata?
SI: A Guardia Lombardi, in provincia di Avellino e mi 
sono trasferita qui in Trentino da tempo. Ho fatto il 
corso-concorso per Segretario Comunale e dopo ho 
iniziato a lavorare.
GE: Prima di questa esperienza ne ha fatte di simili? 
SI: No, perché mi sono laureata, ho fatto pratica pres-
so un avvocato due anni e dopo ho assunto questo 
incarico.
GE: Laurea in…
SI: Giurisprudenza.
GE: L’incarico è iniziato in che data?
SI: A partire dall’8 marzo 2018.
GE: Quali requisiti sono necessari per diventare Se-
gretario Comunale?
SI: È necessaria la laurea in giurisprudenza o lauree 
equipollenti (economia, scienze politiche ecc.), poi si 
deve frequentare un corso-concorso che dura un an-
netto, suddiviso in circa sei mesi di corso e sei mesi 
di tirocinio presso un Comune e poi hai l’incarico, op-
pure fai il concorso per segretario ed ottieni l’incarico 
temporaneo.
GE: Il tirocinio in che Comune l’ha fatto?
SI: A Besenello.
GE: Ah, ormai è un’esperta del territorio provincia-
le! A proposito, abita in zona?
SI: Non proprio, abito a Trento.
GE: Se dovesse spiegare a chi non lo sa quali sono 
le attribuzioni di un Segretario Comunale che cosa 
direbbe?
SI: Principalmente il compito di un Segretario Comu-
nale è quello di assistere Consiglio, Giunta e Sinda-
co nei vari espletamenti e nelle varie sedute e poi ci 
sono dei ruoli che non tutti conoscono e riconoscono a 

livello di competenze, molti non sanno bene cosa fa! 
È capo del personale, sovrintende a diverse attività, 
agli uffici e servizi del Comune.
GE: E quali sono le doti che fanno la differenza tra 
un Segretario Comunale ed un bravo Segretario Co-
munale?
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SI: La figura, ovviamente, ha subito delle modifiche 
nel corso degli anni: mentre prima era praticamente 
un verbalizzante adesso è pari ad un manager. Deve, 
quindi, anche saper organizzare gli uffici per poter 
dare un miglior servizio ai cittadini, perché questa è 
la prima finalità.
GE: Deve, quindi avere delle doti gestionali ed or-
ganizzative. Ci racconta l’attuale assetto relativo 
alla gestione associata?
SI: Abbiamo una gestione associata denominata 
“3.2”, costituita da sei Comuni, come presumo che 
si sappia, però è meglio raccontarlo, perché poi non 
so quanto la comunità possa percepire questi aspetti.
GE: Il 3.2 sta per?
SI: Il 3.2 è il nostro ambito, che è stato definito con 
la delibera della Giunta Provinciale 1952 del 2015. 
Ogni ambito ha la sua numerazione, per così dire. La 
gestione associata si riferisce ai Comuni di Carzano, 
Castelnuovo, Samone, Scurelle, Telve, Telve di Sopra. 
GE: Il Segretario rappresenta, quindi, la figura api-
cale di questi sei Comuni.
SI: Sì, adesso sto seguendo i quattro Comuni di Telve, 
Carzano, Castelnuovo e Telve di Sopra.
GE: Riesce a conciliare tutti i suoi impegni lavora-
tivi, che comportano anche la sua presenza in sede 
di Giunta e di Consiglio alcune sere, con la sua vita 
privata?
SI: Beh, adesso è un periodo impegnativo, però ce la 
facciamo! Il momento è particolare perché stiamo an-
che espletando il concorso per Vicesegretario.
GE: Ha figli?
SI: Sì, sì.
GE: Grandi?
SI: Sì un ragazzo di 21 anni e una di quasi 17. 
GE: La figura di Vicesegretario senza dubbio Le 
sarà molto utile!
SI: In effetti!
GE: Si è già fatta un’idea della comunità di Telve?
SI: Mi sono fatta un’idea relativamente alle persone 
con cui ho contatti: sono persone laboriose, impe-
gnate, competenti, che si danno da fare per il pro-
prio Comune.
GE: Il fatto che Lei sia una dipendente comunale 
comporta che il Suo compenso sia noto. Questo La 
disturba?
SI: No, no va bene così. È tutto trasparente, non ci 
sono problemi.
GE: È importante essere in accordo con il sindaco, 
immagino?
SI: Certo.
GE: E con il nostro sindaco va molto d’accordo?

SI: Sì, molto!
GE: Quali sono le Sue aspettative per questo Suo 
nuovo incarico? E quali le novità in ballo?
SI: Il mio operato è finalizzato a poter dare ai citta-
dini un servizio migliore, tenendo presente il miglio-
ramento dell’organizzazione comunale, l’efficienta-
mento delle risorse. Il fatto che siamo assieme ad 
altri Comuni nella gestione consente di ottimizzare 
le risorse e migliorare soprattutto il servizio. Se ad 
esempio manca un dipendente, grazie a questa ge-
stione associata si riesce a fare rete, c’è uno scambio 
di competenze, una crescita professionale per tutti. 
È nuovo anche l’assetto dell’ufficio tecnico con due 
responsabili: l’ing. Sabrina Ropele (ndr: Ufficio Lavori 
Pubblici e Patrimonio), ed il geom. Bruno Donati (ndr: 
Ufficio Urbanistica e Cantiere Comunale). Sono novi-
tà abbastanza recenti e relativamente alla gestione 
associata sono stati attivati il Servizio Segreteria al 
cui capo ci sono io e il Servizio Ragioneria, al cui capo 
c’è la rag. Mara Casagranda. Mara è stata anche no-
minata responsabile del Bilancio del Comune di Telve 
da quando il rag. Paolo Zanetti, si è trasferito tramite 
mobilità volontaria presso l’Azienda Pubblica di Ser-
vizi alla Persona di Povo. Successivamente ha chie-
sto di ritornare qui e l’Amministrazione, in virtù della 
passata positiva collaborazione, ha acconsentito alla 
sua riammissione.
Il Comune si può avvalere, quindi, di personale molto 
specializzato, il che comporta la possibilità di crescita 
per tutto il gruppo.
GE: Bene, allora anche a nome di tutta la comunità 
telvata Le auguro buon lavoro!
SI: Grazie.
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DAL 
SALVANELO

Pasa’ è anca sto inverno
longo e n’giaza’
e su Telve Notizie torno
a far la solita ciacola’!

Vui aprofondir  na question
che da sempre la è causa de disquisizion
su riviste,libri, anca in television;
parlo de la LUNA!

Piero Angela gran luminare
el sostien che la luna
no la conta niente
no l’è provà scientificamente!

Tanti altri professori convegni
i a organizzà par sostener sta tesi qua
l’è tuto credenze forse supertizion
se vardè la luna fe solo confusion!

Ghe da dir che esperienze secolari
le ha lasà su l’argomento dei veri disciplinari
e se la zente col naso in su la sta
qualcosa de vero ghe sarà!

I contadini par somenar
el calar de luna i usa spetar
e ta caneva o a bruscar
sempre col calar i ga da laorar.

Se in inverno luganeghe se fa, che la sia calante
o le fa el buso tute quante!
Par far legne da brusar senza luna dovè taiar
se no invenze che scaldar le continua a mosegar.

Se le femene le fa marmelade o conserve
saver quanti dì ghe la ga serve,
e se gave da taiar i cavei
mai sul creser se volè restar a longo pu bei.

I brisaroi i speta el creser de luna
par ndar tel bosco a zercar
e i ga ancor pù fortuna
i di vizini al colme de luna.

E cosa dir de le maree?
De le nascite dei Cristiani e dei animai?
Che sia solo credenze anca ste qua?
Me sa che el bravo Piero el sa sbaglia!

Illustrazione tratta dal libro con DVD-Video: “Leggende dell’UOMO SELVATICO” di Andrea Foches, edito da Museo degli Usi e Costumi 
della Gente Trentina e Priuli & Verlucca Editori, 2007
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ORARI E INDIRIZZI Uffici comunali
P.zza Vecchia, 18
tel. 0461/766054 - fax 0461 767077
www.comune.telve.tn.it
e-mail: info@comune.telve.tn.it
Biblioteca
P.zzale Depero - tel. 0461 766714
e-mail: telve@biblio.infotn.it
Cassa Rurale
Via S. Giustina - tel. 0461 782577 
Canonica
Piazza Maggiore, 1 - tel. 0461 766065
Farmacia
Via Paradiso - tel. 0461 766084
Ambulatorio comunale
P.zzale Depero - tel. 0461 766025
Ambulatorio pediatrico
P.zzale Depero - tel. 0461 766304
Scuola Materna
Via Paradiso, 1 - tel. 0461 766315
Scuola Elementare
Via Giusti, 5 - tel. 0461 766062
Scuola Media
Via per Borgo, 2/A - tel. 0461 766072 -
fax 767207
Ospedale Civile “S. Lorenzo”
Borgo Valsugana
tel. 0461/755117 - 0461 755214 - 118
Comunità di Valle
P.zza Ceschi, 1 - Borgo Valsugana
tel. 0461 755555 - fax 0461 755592
Sportello informativo rifiuti
P.zza Ceschi, 1 - Borgo Vals. -
tel. 0461 755541
Ufficio Postale
Via Paradiso - Telve - tel. 0461 766002
Consultorio Familiare
Viale Vicenza, 9 - Borgo Valsugana
tel. 0461 755650 - fax 0461 755658
Assistente sociale
Uffici al piano terra del Municipio
tel. 0461 766736 (lunedì e giovedì ore 9-11)
Vigili del Fuoco
Via per Borgo, 4/A - tel. 0461 766965
Carabinieri
Borgo Valsugana - tel. 0461 781600
Ambulatorio infermieristico
(dal lunedì al sabato ore 9 - 9.30)
(giovedì ore 8.30 - 9) - tel. 0461 777319

Numero Verde del difensore civico che
può for nire ai cittadini pareri legali su
controversie e con trasti di tipo giudiziale è
8008-51026, via Manci Galleria, Garbari
tel. 0461 213190 - fax. 0461 238989
e-mail: difensore.civico@consiglio.provincia.tn.it

ORARI E INDIRIZZI

VICESINDACO CON DELEGA A LAVORI PUBBLICI, CANTIERE COMUNALE, 
AZIONE 19 E ATTIVITÀ ECONOMICHE
Paolo Stroppa
tutti i giorni (su appuntamento)
e-mail: giunta@comune.telve.tn.it 

ASSESSORE FORESTE,  AMBIENTE E EFFICIENZA ENERGETICA, 
PIANO REGOLATORE E SPORT
Patrizio Ferrai
martedì dalle 18.30 alle 19.30 (su appuntamento)
e-mail: giunta@comune.telve.tn.it

ASSESSORE POLITICHE SOCIALI, POLITICHE GIOVANILI, 
FAMIGLIA E ISTRUZIONE
Giada Dalsasso
lunedì dalle 18.30 alle 20.00 (su appuntamento)
e-mail: giunta@comune.telve.tn.it

ASSESSORE TURISMO, CULTURA E ATTIVITÀ 
DELLA BIBLIOTECA
Lorenza Trentinaglia
lunedì dalle 17.00 alle 18.00 (su appuntamento)
e-mail: giunta@comune.telve.tn.it

NUOVO ORARIO DI APERTURA 
AL PUBBLICO DEGLI UFFICI
lunedì, martedì, giovedì dalle 8.00 alle 12.30 - chiuso il pomeriggio
mercoledì dalle 8.00 alle 17.00 – orario continuato
venerdì dalle 8.00 alle 12.00 - chiuso il pomeriggio

SEGRETARIO COMUNALE
Giampaolo Bonella
Riceve tutti i giorni dalle 8.30 alle 12.30 escluso il giovedì

INDIRIZZI E-MAIL COMUNALI
segretario@comune.telve.tn.it
tecnico@comune.telve.tn.it
protocollo@comune.telve.tn.it
anagrafe@comune.telve.tn.it
ragioneria@comune.telve.tn.it

INDIRIZZI POSTA ELETTRONICA CERTIFICATA
comune@pec.comune.telve.tn.it
anagrafe@pec.comune.telve.tn.it

SERVIZIO CUSTODE FORESTALE
orario di ricevimento presso il municipio 
tutti i lunedì non festivi dalle ore 16 alle ore 17.        
cell: 3493068843



VENERDÌ 3 AGOSTO 
rESISTENZE: l’uomo e la montagna. 
Incontro con la guida alpina Alessandro Beber 
Ore 20.00 Malga Cere

MARTEDÌ 7 AGOSTO
L’ AGOSTO DEGASPERIANO ARRIVA A TELVE
Ore 20.30 Teatro parrocchiale di Telve

GIOVEDÌ 9 AGOSTO
III TREKKING DELL’ECOMUSEO: 
CON LE CAPRE VAGABONDE
Uscita di mezza giornata con l’accompagnatore 
di media montagna per scoprire il magico mondo 
delle Valtrigone accompagnati da Giuliana, 
Giuseppe e le capre di Teresa.
Ritrovo ore 9.00 Val Calamento Hotel Aurai

SABATO 11 AGOSTO
LA GRANDE GUERRA NEL LAGORAI
Serata a cura di Luca girotto sulla Grande Guerra 
tra Lavoschio, Ciste, Val di Fregio
Al termine degustazione di mose e latte 
a cura del gruppo fanti di Telve di Sopra
Ore 20.00 Malga Pozza, Telve di Sopra

GIOVEDÌ 16 AGOSTO
III TREKKING DELL’ECOMUSEO: IL LAGO D’EZZE
Uscita di tutta la giornata con l’accompagnatore 
di media montagna al lago d’Ezze con visita in malga.
Ritrovo ore 9.00 Torcegno, piazza Maggiore.

VENERDÌ 17 AGOSTO
rESISTENZE: Minacce: nemici, diavoli e streghe
Spettacolo teatrale a Castellalto a cura della compagnia 
teatrale Lavisana - ore 18.00, Castellalto, Telve

SABATO 25 AGOSTO
L’ALTRO LAGORAI: USCITA A CIMA CECE
Ritrovo ore 7 a Telve piazza maggiore

DAL 14 AL 29 SETTEMBRE
“ASPETTANDO SAN MICHELE”

DOMENICA 16 SETTEMBRE
Inaugurazione del sentiero del Salvanelo
Uscita animata per bambini e famiglie sul nuovo sentiero 
Ore 14.30 ponte del Salton Calamento

DOMENICA 30 SETTEMBRE
“SAGRA SAN MICHELE”

Eventi Agosto/Settembre 2018



telve
[ Persone e luoghi ]

UN PAESE DA CONOSCERE

Telve Valsugana, loc. Castrozza, festa degli alberi, classe seconda, 1952 
Collezione privata Paolo Pecoraro



È ora. Il suono della campanella ci avvisa: sta per 
iniziare la scuola! 
Cinquanta, settanta, novanta anni fa, come oggi. 
Saranno cambiati gli edifici, le aule (in parte), gli 
strumenti didattici ma non la sostanza: la scuola 
rimane “scuola” di vita, di sapere e per tanti luogo 
di ricordi.

Il progetto dell’Ecomuseo del Lagorai “TUTTI IN 
CLASSE! Ricordiamo la scuola de ‘sti ani” ha volu-
to recuperare queste memorie attraverso la raccol-
ta, l’analisi e la valorizzazione delle relative fonti 
storiche (settembre 2017 – giugno 2018). Alcune 
centinaia di fotografie a partire dagli anni Venti del 
Novecento e le testimonianze delle persone inter-
vistate hanno permesso di ricavare informazioni su 
condizioni di vita a scuola, insegnanti, compagni di 

La scuola de ‘sti ani nel progetto 
dell’Ecomuseo del Lagorai

classe, edifici scolastici, programmi. Questi mate-
riali si possono consultare sul sito dell’Ecomuseo 
(https://www.ecomuseolagorai.eu/news/progetto-
tutti-in-classe-ricordiamo-la-scuola-de-sti-ani/).

Nell’iniziativa sono stati anche coinvolti gli alunni 
della Scuola Elementare di Telve, in un percorso 
didattico che li ha visti protagonisti nella ricerca 
storica attraverso la raccolta di vecchie fotografie 
e attraverso la realizzazione di interviste a una 
persone di loro conoscenza (nonni, zii, vicini di 
casa, amici di famiglia). 
Nel corso dei mesi di maggio e giugno 2018 hanno 
avuto luogo gli appuntamenti conclusivi di que-
sto percorso didattico, con la visita al Museo del-
la Scuola di Pergine Valsugana e al Museo degli 
Usi e delle Tradizioni Telvate, la partecipazione a 
una breve rappresentazione teatrale sulla scuola 
di una volta e la pubblicazione di un libretto di-
dattico per bambini. Il 4 giugno, presso gli spazi 
della stessa scuola elementare, è stata organizzata 
la giornata conclusiva del progetto con la parte-
cipazione di numerosi nonni e genitori e con l’e-
sposizione dei materiali raccolti e realizzati dagli 
alunni, fotografie, interviste, disegni e pensierini.
Questa mostra fotografica sarà inaugurata e visi-
tabile da tutti gli interessati nel corso della sagra 
di San Michele di Telve 2018.

Per quanto riguarda la nostra comunità, gli esper-
ti dell’Ecomuseo hanno intervistato oltre quaran-
ta persone, di cui undici a Telve. Si tratta di sette 
donne e quattro uomini che hanno raccontato la 
loro esperienza come scolari e come insegnanti. A 
tale proposito, se siete curiosi di ascoltare le loro 

Telve, scuola elementare, le maestre Concetta, Rosina e Cesarina, 
1972  - Collezione privata Beppina Ferrai
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testimonianze, vi invitiamo a consultare il canale 
YouTube dell’Ecomuseo al link https://www.you-
tube.com/channel/UCJErFFGMMhpBCcdpopR-
6C0A

Cosa raccontano queste interviste?

Si raggiungeva la scuola principalmente a piedi, 
anche quando pioveva o nevicava. Prima dell’ini-
zio delle lezioni si doveva andare alla Santa Messa 
e guai se si mancava!

La cartella, “la bisaca”, spesso ereditata dai fratel-
li più grandi, poteva essere in stoffa, cartone o in 
qualche caso in cuoio; di ridotte dimensioni rispet-
to agli zainetti dei ragazzi d’oggi, conteneva uno o 
due libri (il sussidiario e il catechismo), due qua-
derni (solitamente uno a righe e uno a quadretti) 
e l’astuccio di legno con la matita, la gomma e il 
pennino.

Dopo il suono della campanella, gli alunni si met-
tevano ordinatamente in fila, raggiungevano la 
classe in silenzio e quando l’insegnante entrava in 
classe era salutato con un cortese “Buon giorno 
Signor Maestro/Signora Maestra!”.

Le aule, maggiormente affollate rispetto a quelle 
odierne, erano riscaldate con la stufa o la stufa ad 
olle e spesso i ragazzi, a turno, dovevano contribu-
ire al riscaldamento portando un ciocco di legno 
da casa.

L’arredamento era essenziale: c’erano i banchi di 
legno con i fori per il calamaio, la cattedra per l’in-

segnante e la lavagna girevole in legno e ardesia. 
Alle pareti erano appesi il crocifisso, le foto del Re 
d’Italia prima e del Presidente della Repubblica 
poi, una o più carte geografiche, a volte le lettere 
dell’alfabeto e i numeri.

Generalmente gli insegnanti era piuttosto severi e 
avevano molto a cuore la disciplina e l’igiene per-
sonale degli scolari. Le punizioni erano piuttosto 
varie, anche in base alla ‘gravità’ dell’atto da casti-
gare: poteva andare dalla bacchettata sulle mani 
alla trascrizione di un lungo testo sul quaderno, 
all’essere mandati dietro la lavagna o fuori dalla 
porta.
 
Le materie più importanti erano religione, italia-
no e matematica ma se ne studiavano anche altre, 
non più praticate, come bella scrittura, igiene, la-
vori manuali (traforo per i maschi, ricamo per le 
femmine).

Le gite erano pochissime ma annualmente tutta la 
scuola partecipava alla “Festa degli alberi”.

Telve, scuola elementare, classe terza con il maestro Lino Trentina-
glia, 1952 - Collezione privata Paolo Pecoraro (immagine raccolta da 
Manuela Tomaselli)



Telve, scuola elementare, classe del 1961, 1969-1970 

Collezione privata Giampiero Pevarello (immagine raccolta da Anna Pevarello)

Telve, scuola elementare, classi quarta e quinta, 1922 
Collezione privata Rita Ropelato

Testi: Katia Lenzi (Ecomuseo del Lagorai)
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